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O Brasil reafirmou o compromisso com 
o combate ao racismo e às desigualdades 
raciais, durante reunião do G20, no Rio 
de Janeiro. “No momento em que, lamen-
tavelmente, presenciamos manifestações 
de racismo e discriminação, inclusive no 
esporte, o Brasil segue comprometido 
em promover a igualdade étnico-racial, 
que é não apenas um objetivo nobre, mas 
um imperativo para construir um mundo 
mais justo, inclusive sustentável”, afir-
mou o ministro das Relações Exterio-
res, Mauro Vieira, em seu discurso de 

abertura da segunda sessão Combate às 
Desigualdades e Cooperação Trilateral, 
da Reunião Ministerial de Desenvolvi-
mento. A ministra da Igualdade Racial, 
Anielle Franco, que também participa 
do painel de discussão, reforçou que o 
combate ao racismo e às demais desi-
gualdades devem ser compromisso não 
apenas do Brasil, mas mundial: “Sabe-
mos também que resolver um problema 
sistêmico, estrutural e histórico não é ta-
refa apenas para um único ministério ou 
sequer um único país”. 
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EUA: Manifestantes pró-
Palestina fazem ato antes 
de discurso de Netanyahu 
no Congresso

Inflação na Venezuela 
desacelera, mas eleitores 
ainda não conseguem 
pagar as contas

Governo anuncia 
R$ 79 milhões para 
Universidade Federal 
de São Carlos
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União entre Hamas 
e Fatah é resposta a 
genocídio, diz embaixador 
da Palestina no Brasil

Eleitorado do Rio de Janeiro será 4,6% maior 
nas eleições deste ano

Campanha do Agasalho distribui 10 mil 
cobertores para os municípios de SP
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Brasil terá 155 milhões de eleitores 
nas eleições municipais deste ano
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Os Centros 
de Capacitação 
Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem 
curso especializado 
em cuidador de idosos

O presidente da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva, sancionou sem vetos 
a Lei 14.932/24, que autoriza a apre-
sentação do Cadastro Ambiental Rural 
(CAR) para fins de apuração da área 
tributável de imóvel rural. A norma al-
tera o Código Florestal. O CAR é um 
banco de dados eletrônico de todos os 
imóveis rurais do País. Foi criado para 
centralizar informações sobre as pro-
priedades e as áreas preservadas. Ele 
é administrado pelo Serviço Florestal 
Brasileiro (SFB), órgão ligado ao Mi-
nistério do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima. Publicada no Diário Oficial 
da União desta quarta-feira (24), a nova 
lei decorre do Projeto de Lei 7611/17, 
do ex-senador Donizeti Nogueira (TO). 
O texto tramitou em caráter conclusivo 
e foi aprovado pela Câmara dos Depu-
tados em dezembro. A norma sanciona-
da também retira, da lei que trata sobre 
a Política Nacional do Meio Ambiente

Governo de SP conclui privatização da Sabesp 
ao vender 32% dos papéis

No clima das Olimpíadas, Apple 
Watch lança funcionalidades 
para esportes

Antes de ser 
sancionado, texto foi 
aprovado pela Câmara 
dos Deputados e pelo 
Senado Federal

Combate à fome é 
escolha política, diz 
Lula em evento do G20 

Seleção feminina treina 
na França a 4 dias da 
estreia na Olimpíada

OMS alerta para risco de epidemia 
de poliomielite em Gaza

Nova lei autoriza uso do Cadastro Ambiental 
Rural para cálculo de área tributável

Ministério da 
Saúde anuncia 
R$ 147,7 milhões 
para hospitais gaúchos
O Ministério da Saúde anunciou, o repas-
se de R$ 143,7 milhões para os hospitais 
filantrópicos do Rio Grande do Sul
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Auxílio Reconstrução 
já chegou a 350 mil 
famílias do RS

Chefe do Serviço 
Secreto dos EUA pede 
demissão após atentado 
a Trump
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O presidente da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, sancionou sem vetos a Lei 
14.932/24, que autoriza a apresentação 

do Cadastro Ambiental Rural (CAR) 
para fins de apuração da área tributável 
de imóvel rural. A norma altera o Código 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
participou nesta terça-feira (23) da co-
memoração dos 10 anos do Campus La-
goa do Sino da Universidade Federal de 
São Carlos (UFSCar), no município de 
Buri, interior de São Paulo. A unidade 
de ensino é focada no desenvolvimento 
regional e na valorização da agricultura 
familiar, e foi fundada a partir da doação 
de uma fazenda pelo escritor Raduan 
Nassar. Na solenidade, foram anuncia-
dos investimentos de R$ 79,3 milhões 
do Novo Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) na universidade. 
Lula contou a história da doação do 
terreno, no final do seu segundo manda-
to, e teve articulação do então ministro 
da Educação Fernando Haddad, hoje 
ministro da Fazenda. Ele lembrou que 
nos Estados Unidos, por exemplo, é co-
mum a doação de patrimônio privado 
para universidades e fundações, já que 
o imposto sobre herança naquele país 
é de 40%. “Aqui no Brasil, você não 

tem ninguém que faça doação, porque o 
imposto sobre herança é nada, é só 4%. 
Então, a pessoa não tem interesse em 
devolver o patrimônio dele”, disse Lula. 
“Quando aparece um homem que, aos 
75 anos de idade, naquela época, assu-
me a vontade e a responsabilidade de se 
desfazer de um patrimônio dele, como 
esse aqui, para que a gente pudesse for-
mar milhares e milhares de meninas e 
meninos nesse país, para ajudar o país 
a se transformar num país grande, num 
país importante, num país competitivo, 
a gente só tem que dizer graças a Deus, 
Raduan, Deus te pôs no mundo e você 
está colocando essa dádiva que Deus te 
deu para o futuro desse país’”, disse o 
presidente. Raduan Nassar, agora com 
88 anos de idade, reside em Buri, e es-
teve presente na celebração desta terça-
-feira.  Localizada no Vale do Ribeira, 
a 266 quilômetros da capital do estado, 
Lagoa do Sino é uma fazenda-escola, 
e um dos quatro campi da UFSCar. A 

O número de famílias gaúchas bene-
ficiadas com o Auxílio Reconstrução 
no valor de R$ 5,1 mil chegou a 350 
mil. A informação é do ministro Extra-
ordinário de Apoio à Reconstrução do 
Rio Grande do Sul , Paulo Pimenta. “O 
Auxílio Reconstrução foi criado pelo 
governo federal para apoiar as famí-
lias que tiveram suas casas atingidas 
pela enchente. Com esse recurso, elas 
podem comprar móveis, eletrodomés-
ticos, para recomeçar. É o apoio do 
recomeço”, disse Pimenta nesta sexta-
-feira (19), no programa A Voz do Bra-
sil, da Empresa Brasil de Comunicação 
(EBC). A meta do governo federal é 
atender 375 mil famílias gaúchas, re-
presentando R$ 1,9 bilhão de recursos 
destinados ao benefício, que garante o 
valor de R$ 5,1 mil, em parcela úni-
ca, para ajudar na recuperação de bens 
perdidos nas enchentes. Não há critério 

Florestal. O CAR é um banco de dados 
eletrônico de todos os imóveis rurais do 
País. Foi criado para centralizar infor-
mações sobre as propriedades e as áre-
as preservadas. Ele é administrado pelo 
Serviço Florestal Brasileiro (SFB), órgão 
ligado ao Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima. Publicada no Di-
ário Oficial da União desta quarta-feira 
(24), a nova lei decorre do Projeto de Lei 
7611/17, do ex-senador Donizeti No-
gueira (TO). O texto tramitou em caráter 
conclusivo e foi aprovado pela Câmara 
dos Deputados em dezembro. A norma 
sancionada também retira, da lei que tra-
ta sobre a Política Nacional do Meio Am-
biente, a obrigatoriedade do uso do Ato 
Declaratório Ambiental para redução do 
valor devido no Imposto sobre a Proprie-
dade Territorial Rural (ITR).

Nova lei autoriza uso do Cadastro 
Ambiental Rural para cálculo de 
área tributável

Governo anuncia R$ 79 milhões para 
Universidade Federal de São Carlos

definido para a utilização do recurso. O 
valor pode ser usado da maneira que as 
vítimas acharem melhor. Pimenta tam-
bém anunciou o aumento do limite da 
subvenção econômica em mais R$ 1 
bilhão para o programa Pronampe So-
lidário, de apoio às micro e pequenas 
empresas do estado. “Somados a ou-
tros recursos já autorizados, chegarão 
a R$ 5 bilhões de apoio às pequenas 
empresas do programa pronamp soli-
dario”, disse Pimenta, destacando que 
o governo assume 40% do valor finan-
ciado. Também estão sendo disponibi-
lizados outros tipos de apoio , como 
linha de crédito de R$ 3 bilhões para 
pequenos e médios agricultores e uma 
linha do BNDES de R$ 15 bilhões para 
capital de giro, compra de máquinas 
e equipamentos e para a reconstrução 
de danos civis. “Isso demonstra nosso 
compromisso com o Rio Grande do 
Sul, com a manutenção dos empregos e 
com o apoio à atividade econômica no 
estado”, destacou Pimenta. Segundo o 
ministro, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva determinou como prioridade 
a agilidade na distribuição de recursos 
para o estado. “O presidente determi-
nou que a gente possa flexibilizar o que 
for possível, para dar agilidade, para 
que o recurso chegue com rapidez até 
as famílias, as empresas, os agriculto-
res. É preciso que o recurso chegue no 
tempo necessario”.  

Antes de ser sancionado, texto foi aprovado pela Câmara dos Deputados 
e pelo Senado Federal

O governador de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), disse que 
não há previsão para uma possível mi-
gração para o Partido Liberal (PL) e 
afirmou que está “muito confortável” 
em seu partido atual. Não tem nada 
previsto. Estou muito confortável no 
Republicanos, devo permanecer no Re-
publicanos”, disse o governador. Não é 
a primeira vez que Tarcísio comenta os 
rumores sobre o assunto. Convidado 
por Jair Bolsonaro (PL) para se filiar 
ao partido do ex-presidente ainda em 
março deste ano, o governador de São 
Paulo afirmou à época que não havia 
“nenhum movimento de mudança”. O 
Republicanos apoiou o governo Bolso-
naro, mas atualmente ocupa o Ministé-
rio de Portos e Aeroportos, com o mi-
nistro Sílvio Costa Filho, no governo 
de Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

Sucessão de Arthur Lira
Durante a entrevista à GloboNews, 
Tarcísio também falou brevemente so-

Tarcísio diz que não há mudança 
prevista para o PL: “Estou 
confortável no Republicanos”

bre a sucessão na presidência da Câ-
mara dos Deputados, que caracterizou 
como assunto “muito interno da Câ-
mara”. “Temos excelentes candidatos, 
tenho excelentes relações com os três, 
e tenho certeza que os três vão ser ex-
celentes para o Estado de São Paulo”, 
afirmou. Elmar Nascimento (União 
Brasil), Marcos Pereira (Republica-
nos) e Antonio Brito (PSD) são os três 
principais nomes na disputa. 
“A gente vai acompanhar dentro dos 
limites institucionais que nós temos”, 
concluiu Tarcísio.

propriedade foi doada pelo escritor em 
2011, a partir do seu desejo de transfor-
mar a fazenda em universidade pública 
e desenvolver socioeconomicamente a 
região. Em 2014, então, foram criados 
os cursos de acordo com as demandas 
da população local.

Desenvolvimento regional
O Campus Lagoa do Sino está edifi-
cado a partir de três eixos temáticos: 
desenvolvimento territorial; soberania 
e segurança alimentar; e agricultura fa-
miliar. Há também uma relação direta 
da universidade com comunidades in-
dígenas e quilombolas locais. Os três 
primeiros cursos de graduação do La-
goa do Sino foram engenharias agro-
nômica, ambiental e de alimentos. Em 
2016, foram acrescentados os cursos de 
administração e de ciências biológicas. 
Atualmente, o campus ainda oferece os 
programas de pós-graduação em con-
servação da fauna e conservação e sus-
tentabilidade. A reitora da UFSCar, Ana 
Beatriz de Oliveira, destacou que 604 
estudantes foram formados no Campus 
Lagoa do Sino, sendo que 90% estão 
trabalhando e ou estudando e 77% atu-
am em sua área de formação. “O sonho 
concretizado pode ser visto nas trans-
formações que já identificamos a partir 
de cada estudante que passa por aqui, 
se forma, tem a sua vida transformada, 
muda o curso da história da sua famí-
lia, e segue assim mudando o mundo”, 
disse. “O conhecimento aqui produzido 
tem gerado transformações importantes 
na produção agrícola local. Projetos es-
tratégicos são desenvolvidos com agri-
cultores familiares locais, retroalimen-
tando o sistema indissociável de ensino, 
pesquisa e extensão. 

Auxílio Reconstrução já chegou 
a 350 mil famílias do RS

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou, nesta quarta-feira (24), que o 
combate à fome é uma escolha política 
dos governantes. “A fome não resulta 
apenas de fatores externos, ela decorre, 
sobretudo, de escolhas políticas. Hoje o 
mundo produz alimentos mais do que 
suficientes para erradicá-la. O que falta 
é criar condições de acesso aos alimen-
tos”, disse. “Enquanto isso, os gastos 
com armamentos subiram 7% no último 
ano, chegando a US$ 2,4 trilhões. Inver-
ter essa lógica é um imperativo moral, 
de justiça social, mas também essencial 
para o desenvolvimento sustentável”, 
acrescentou o presidente no evento de 
pré-lançamento da força-tarefa para a 
Aliança Global contra a Fome e a Po-
breza, no Rio de Janeiro. A iniciativa 
estabelece um compromisso internacio-
nal para obter apoio político, recursos 
financeiros e conhecimento técnico para 
implementação de políticas públicas e 
tecnologias sociais comprovadamente 
eficazes para a erradicação da fome e 
da pobreza no mundo. Entre as inicia-
tivas bem-sucedidas estão experiências 
nacionais voltadas para os mais pobres 
e vulneráveis, como transferência de 
renda, alimentação escolar, cadastro de 
famílias vulneráveis, apoio à primeira 

infância, apoio à agricultura familiar, 
assistência social, protagonismo das 
mulheres e inclusão socioeconômica e 
produtiva, entre outros. “A fome não é 
uma coisa natural, a fome é uma coisa 
que exige decisão política”, reforçou 
Lula. “Não é possível que, na metade do 
século 21, quando a gente já está discu-
tindo até inteligência artificial, sem con-
seguir consumir a inteligência natural 
que todos nós temos, a gente ainda seja 
obrigado a fazer uma discussão dizendo 
para os nossos dirigentes políticos do 
mundo inteiro, ‘por favor, olhem os po-
bres porque eles são seres humanos, eles 

são gente e eles querem ter oportunida-
de’”, completou o presidente. A aliança 
está sendo proposta pelo Brasil no G20 
e, no encontro de ministros no Rio de 
Janeiro, o bloco aprovou os documen-
tos fundacionais da iniciativa, dando 
início à adesão pelos países. Qualquer 
país interessado pode aderir à aliança. 
O lançamento oficial será formalizado 
na Cúpula de Líderes do G20, em no-
vembro, também na capital fluminense. 
“A aliança representa uma estratégia de 
conquista da cidadania, e a melhor ma-
neira de executá-la é promovendo a ar-
ticulação de todos os atores relevantes. 

Combate à fome é escolha política, 
diz Lula em evento do G20
Presidente promete tirar Brasil do Mapa da Fome ainda neste mandato

O presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo, disse que a proposta que trata da 
desoneração da folha de pagamento de 
17 setores da economia será colocada 
novamente em pauta quando houver um 
consenso entre o Congresso Nacional e 
o Poder Executivo sobre a solução para 
a compensação financeira das perdas de 
arrecadação com a medida. A matéria 
estava prevista para ser analisada nesta 
quarta-feira, mas o presidente do Senado 
anunciou a retirada da pauta de votação. 
“Esse item será incluído oportunamente 
até que se tenha o consenso estabelecido 
entre o Poder Legislativo e o Poder Exe-
cutivo quanto à fonte de compensação da 
desoneração”, anunciou Pacheco. A Ad-
vocacia-Geral da União (AGU) e a Ad-

Projeto sobre desoneração só será 
votado com consenso, diz Pacheco

vocacia-Geral do Senado apresentaram 
uma petição ao Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) pedindo a prorrogação do prazo 
dado pelo ministro Cristiano Zanin, que 
suspendeu o processo de desoneração 
da folha de 17 setores da economia por 
60 dias. O prazo terminaria nesta sema-
na, mas atendendo ao pedido, o ministro 
Edson Fachin determinou a prorrogação 
até 11 de setembro. Na sessão desta quar-
ta-feira, Pacheco agradeceu ao ministro 
Edson Fachin pela decisão. “De modo 
sensível e compreendendo as circunstân-
cias da importância dessa composição 
entre Legislativo e Executivo, conferiu 
maior prazo para que esse consenso pos-
sa ser definitivamente estabelecido”, dis-
se o presidente do Senado. 
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A diretora do Serviço Secreto dos Es-
tados Unidos, Kimberly Cheatle, pediu 
demissão, um dia depois de admitir que 
a agência falhou em sua missão de evi-
tar uma tentativa de assassinato contra o 

ex-presidente Donald Trump, que fazia 
comício de campanha para as eleições. 
Na ocasião, um atirador de 20 anos feriu 
o ex-presidente republicano e atual can-
didato à Casa Branca na orelha, com um 
tiro, durante um comício na Pensilvânia. 
O caso ocorreu em 13 de julho.  Kim-
berly foi a um comitê do Congresso dos 
EUA e afirmou que o atentado contra o 
ex-presidente representou “a falha opera-
cional mais significativa do Serviço Se-
creto em décadas”. Cheatle serviu como 
agente do Serviço Secreto por 27 anos 
antes de deixar o cargo em 2021 para se 
tornar chefe de segurança da PepsiCo 
na América do Norte. Em 2022, ela foi 
nomeada pelo presidente Joe Biden para 
liderar a agência.

Chefe do Serviço Secreto dos EUA pede 
demissão após atentado a Trump

OMS alerta para risco de epidemia 
de poliomielite em Gaza

A eleição no domingo em Caracas, 
Venezuela, será crucial para o futuro 
do país. O presidente atual, Nicolás 
Maduro, busca a reeleição e conse-
guiu algum sucesso na contenção da 
inflação que era altíssima, mas os tra-
balhadores dizem que seus salários 
não têm acompanhado os altos preços 
dos alimentos e de outros produtos. 
Isso combinado com uma frustração 
geral após anos de mal-estar econô-
mico pode esfriar o apoio a Maduro e 
ajudar a trazer votos para o candida-
to da coalizão de oposição, Edmundo 
González. A inflação anual caiu para 
cerca de 50% no último ano, graças 
às políticas corretas do governo que 
restringiu o crédito, manteve a taxa 
de câmbio estável e reduziu os gastos 
públicos. No entanto, muitas pessoas 
no país ainda estão lutando para so-

breviver e algumas lamentaram que 
não tenha havido o habitual aumento 
nos salários do setor público visto em 

anos eleitorais anteriores. A oposição 
promete mudanças e o poder de com-
pra dos cidadãos deve melhorar.

Inflação na Venezuela desacelera, mas 
eleitores ainda não conseguem pagar 
as contas

O acordo firmado entre as principais or-
ganizações palestinas – Hamas e Fatah 
– e outros 12 grupos políticos da nação 
árabe é uma resposta à guerra na Fai-
xa de Gaza, considerada um genocídio 
por algumas organizações e países. A 
avaliação é do embaixador da Palestina 
no Brasil, Ibrahim Alzeben.  “Essa uni-
dade nacional é uma resposta contra o 
genocídio e contra as decisões de Israel 
de não reconhecer o outro e de persistir 
na sua ocupação do território palestino. 
A unidade nacional é fundamental para 
conseguir a criação do Estado da Pales-
tina soberano e independente”, afirmou 
Alzeben,  representante da Autoridade 
Palestina no Brasil. Para ele, a divisão 
entre os grupos prejudica a causa pa-
lestina. Apenas a Jihad Islâmica teria 

ficado contra o acordo, segundo o di-
plomata. “Não há problema, é saudável 
ter alguma oposição”, disse. Adversá-
rios antes do dia 7 de outubro, o Fa-
tah e o Hamas – junto com outros 12 
grupos – firmaram acordo nesta terça-
-feira (23), em Pequim, na China, para 
acabar com as divisões internas e criar 
uma unidade nacional para lutar pela 
libertação da Palestina contra a ocu-
pação israelense. A declaração firmada 
prevê, ainda, um governo interino com 
a participação de todos os grupos para 
realizar a reconstrução de Gaza e uma 
eleição geral. A negociação foi media-
da pelo ministro das relações exterio-
res da China, Wang Yi, que participou 
da cerimônia de assinatura do acordo. 
“[Os grupos] concordam em realizar a 

unidade nacional entre todas as facções 
sob a estrutura da Organização para a 
Libertação da Palestina (OLP), a única 
representante legítima do povo pales-
tino”, informou a porta-voz chinesa, 
Mao Ning.

Mundo multipolar
O presidente da Federação Árabe Pales-
tina no Brasil, Ualid Rabah, destacou 
que os grupos palestinos conseguiram 
entender que a unidade é necessária 
para a libertação do país. “Os palesti-
nos finalmente voltam às costas para os 
donos do seu genocídio e dão as mãos 
aos que vão construir o mundo que vai 
libertar a Palestina. O mundo multila-
teral, o mundo dos Brics, que estão re-
desenhando o mundo e redesenhando a 
questão palestina. O acordo se realiza 
na principal potência desafiante do Oci-
dente, que é a China, ao mesmo tempo 
em que as conversações aconteceram 
também em Moscou”, observou. O 
Brics é o bloco de países formado por 
Brasil, Rússia, China, África do Sul e 
Índia, entre outros. Historicamente di-
vididos desde a guerra civil palestina de 
2005, que separou o território palestino, 
ficando a Faixa de Gaza sob controle do 
Hamas e a Cisjordânia sob o controle 
do Fatah, as disputas internas entre os 
grupos políticos palestinos inviabiliza-
vam uma unidade mínima. Para Ualid, 
a guerra em Gaza conseguiu pôr fim às 
divisões internas. “O acordo entre os 
palestinos é uma razão de força maior 
frente ao genocídio, frente ao extermí-
nio, frente ao colonialismo, frente ao 
apartheid. A nossa realidade é de um 
combate existencial”, completou.

União entre Hamas e Fatah é resposta 
a genocídio, diz embaixador da Palestina 
no Brasil

Manifestantes pró-Palestina estão fa-
zendo um protesto em Washington, 
DC, antes de o primeiro-ministro de 
Israel, Benjamin Netanyahu, discursar 
no Congresso dos Estados Unidos. Os 
participantes do ato levaram cartazes 
chamando Netanyahu de criminoso 
de guerra e pedindo sua prisão. Há 
também bandeiras palestinas e faixas 
demandando o fim do envio de ajuda 
militar dos EUA. “Mulheres palesti-
nas dizem não ao genocídio. Libertem 
a Palestina”, dizia outra faixa. Essa é 
a primeira visita do premiê israelense 
aos EUA desde que assumiu o sexto 
mandato no poder, no final de 2022. 
Encontros com Kamala Harris, Joe 
Biden e Donald Trump: Benjamin 
Netanyahu também tem um encontro 
marcado com o presidente Joe Biden 
na quinta-feira (25), na Casa Branca. 
Eles devem discutir o progresso para 
um acordo para cessar-fogo e liberta-

ção de reféns do Hamas. No mesmo 
dia, o primeiro-ministro também terá 
uma reunião com Kamala Harris, vice-
-presidente dos EUA e provável candi-
data do Partido Democrata para as elei-
ções presidenciais. Já Netanyahu deve 
conversar com o ex-presidente Donald 
Trump na mansão de Mar-a-Lago, na 
Flórida, conforme anunciado pelo re-
publicano nas redes sociais.

EUA: Manifestantes pró-Palestina 
fazem ato antes de discurso de 
Netanyahu no Congresso

Um relatório da ONG Human Rights 
Watch, divulgado nesta quarta-feira 
(17), acusa o Hamas de cometer diver-
sos crimes de guerra durante o ataque 
de 7 de outubro de 2023, contra Israel. 
Foi esse ataque que deu origem à guer-
ra que está em curso até hoje. O docu-
mento ainda denuncia que alguns des-
ses crimes continuam acontecendo.  “A 
investigação da Human Rights Watch 
descobriu que o ataque liderado pelo 
Hamas em 7 de outubro foi planejado 
para matar civis e fazer o maior núme-

ro possível de pessoas reféns”, afirma a 
diretora de crises e conflitos da ONG, 
Ida Sawyer. O levantamento documenta 
dezenas de violações dos direitos inter-
nacionais humanitários, por grupos ar-
mados palestinos, em diversos alvos de 
ataques a civis em 7 de outubro. Entre 
os delitos, crimes de guerra e crimes 
contra a humanidade, como assassinato, 
tortura, ataques diretos contra civis e to-
mada de reféns. Segundo uma apuração 
da Agência de Notícias Francesa (AFP), 
815 das 1.195 pessoas que foram mor-

tas eram civis. O grupo armado pales-
tino também levou 251 pessoas reféns, 
das quais 42 foram mortas e 116 ainda 
permanecem em Gaza. O documento da 
Human Rights Watch ainda faz um ape-
lo, pedindo que os governos que pos-
suem influência sob os grupos armados 
palestinos pressionem pela libertação 
urgente dos reféns.

Relembre o ataque
O dia 7 de outubro de 2023 ficou conhe-
cido como o mais sangrento em Israel em 
50 anos. O ataque, realizado pelo Hamas, 
foi o maior registrado em 16 anos, des-
de que assumiu o controle da Faixa de 
Gaza. Cerca de 3 mil combatentes pales-
tinos fizeram parte da ofensiva. 
Logo após os bombardeios, o primei-
ro-ministro israelense Benjamin Ne-
tanyahu, declarou guerra contra o Hamas, 
desencadeando uma série de ataques 
contra Gaza. Desde o início da guerra, já 
foram mortos mais de 38 mil palestinos, 
segundo o Ministério da Saúde de Gaza, 
que é ligado ao Hamas. A pasta não faz 
distinção de mortos entre civis e milita-
res. O conflito também já deixou mais de 
mil israelenses mortos.

O último caso de poliomielite foi registrado há mais 25 anos nos territórios palestinos ocupados, 
mas a descoberta do vírus nas águas residuais do enclave é preocupante, alerta a Organização 
Mundial da Saúde (OMS)

O homem que tentou matar o ex-presi-
dente Donald Trump fez uma pesquisa 
online sobre como Lee Harvey Oswald 
assassinou o ex-presidente John F. Ke-
nnedy, disse o diretor do FBI, a agência 
de investigação federal dos EUA, Chris 
Wray, a congressistas. 

Em depoimento perante o Comitê Ju-
diciário da Câmara, Wray afirmou que, 
a partir de 6 de julho, Thomas Crooks 
“ficou muito focado no presidente 
Trump e seu comício” e procurou no 
Google que perguntou: “quão longe 
Oswald estava de Kennedy?”. 

Atentado contra Trump: Atirador 
procurou detalhes sobre 
assassinato de JFK, diz FBI

Governo do presidente Nicolás Maduro, que busca a reeleição, teve algum sucesso 
na contenção da inflação
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O estado do Rio de Janeiro teve um cres-
cimento no número de pessoas aptas a 
votar e na próxima eleição municipal se-
rão 13.033.929 eleitores. De acordo com 
o Tribunal Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ), o total equivale a um 
aumento de 4,64%no eleitorado flumi-
nense, se comparado ao último pleito 
municipal, em 2020. Nas eleições deste 
ano, os eleitores vão votar para escolher 
prefeitos, vice-prefeitos e vereadores nos 
5.568 municípios do país. Conforme o 
TRE-RJ, a partir desse crescimento do 
eleitorado, 11 cidades do estado pode-
rão ter segundo turno, uma a mais do 
que ocorreu na última eleição munici-
pal. O município de Magé, na Baixada 
Fluminense, entrou na lista ao chegar a 
201.611 pessoas aptas a votar no próxi-
mo dia 6 de outubro e no segundo tur-
no marcado para 27 de outubro. Para ter 
segundo turno, a cidade deve ter mais 
de 200 mil eleitores. Além da estreante 
Magé, no estado do Rio, o segundo turno 
será realizado na capital Rio de Janeiro, 
em Duque de Caxias, Nova Iguaçu, São 
João de Meriti, Belford Roxo, São Gon-
çalo, Niterói, Campos do Goytacazes, 
Petrópolis e Volta Redonda. As mulheres 
são a maior parte do eleitorado do esta-
do do Rio. O Cadastro Eleitoral indicou 

RS: Senado aprova isenção de IPI 
para eletrodomésticos e móveis
Móveis e eletrodomésticos da chama-
da linha branca poderão ter isenção do 
Imposto Sobre Produto Industrializa-
dos (IPI) para residentes de áreas atin-
gidas por desastres naturais ou eventos 
climáticos extremos, como as enchen-
tes que assolaram o Rio Grande do Sul. 
A isenção está prevista no Projeto de 
Lei (PL) 4731/2023, aprovado pelo Se-
nado nesta quarta-feira (17). O projeto 
segue para a sanção presidencial, mas 
há um acordo para que o governo vete 
parte do texto e restrinja a isenção do 
imposto apenas ao Rio Grande do Sul. 
De autoria das deputadas Maria do Ro-
sário (PT-RS) e Gleisi Hoffmann (PT-
-PR), o projeto já havia sido aprovado 
pela Câmara. O texto foi apresentado 
em 2023, antes das enchentes do Rio 
Grande do Sul, mas o principal motivo 
para a aprovação foi a ajuda aos atingi-
dos pelo desastre. No Senado, o projeto 
foi aprovado com relatório favorável do 
senador Paulo Paim (PT-RS), que pro-
pôs emenda de redação e rejeitou alte-

rações de mérito, para que o texto não 
tivesse que retornar à Câmara.
Serão contemplados com a redução do 
IPI: fogões de cozinha, refrigeradores, 
máquinas de lavar roupa, tanquinhos, 
cadeiras, sofás, mesas e armários, con-
tanto que fabricados em território nacio-
nal. De acordo com o relatório, a alíquo-
ta do tanquinho por exemplo é 13%; e 
refrigeradores de uso doméstico, 9,75%. 
A alíquota zero vale para pessoas físi-
cas e microempreendedores individuais 
(MEIs) residentes ou com domicílio 
fiscal em municípios cuja calamidade 
pública ou situação de emergência te-
nham sido reconhecidos pelo Executivo 
federal. Para obter a concessão do be-
nefício, o interessado deverá comprovar 
que residia ou tinha domicílio fiscal na 
localidade do desastre e que a edificação 
foi diretamente atingida. O texto limita 
o uso da isenção a uma única vez por 
um membro de cada uma das famílias 
atingidas e para um produto, segundo 
regulamento da Receita Federal.

Segundo o TRE-RJ, 11 cidades do estado poderão ter segundo turno

No G20, Brasil reafirma compromisso 
de combate ao racismo

Eleitorado do Rio de Janeiro será 
4,6% maior nas eleições deste ano

Fome atinge 8,4 milhões no 
Brasil, mostra estudo da ONU

Um estudo de cinco agências da ONU 
mostra que cerca de 8,4 milhões de 
brasileiros passaram fome no Brasil 
entre 2021 e 2023. Os dados também 
indicam que, no mesmo período, o nú-
mero de brasileiros em insegurança ali-
mentar foi de 39,7 milhões, sendo que 
14,3 milhões estavam em estado seve-
ro.  A FAO (Organização das Nações 
Unidas para Alimentação e Agricultu-
ra) e agências parcerias lançam nes-
ta quarta-feira (24) a edição anual do 
relatório “O Estado da Segurança Ali-
mentar e Nutrição no Mundo”. Trata-
-se do principal estudo da FAO e, neste 
ano, a divulgação oficial ocorre no Rio 
de Janeiro, como parte do lançamento 
da Aliança Global contra a Fome e a 
Pobreza, principal projeto brasileiro no 
G20. A organização caracteriza a fome 
como desnutrição crônica. Em relação 
à edição anterior, que trouxe dados do 
período 2020-22, o Brasil registrou 
avanços. O número de brasileiros em 
estado de desnutrição população com 
dieta abaixo de níveis mínimos de con-
sumo de energia era de 10,1 milhões. Já 
o total em insegurança alimentar era de 
70,3 milhões. A insegurança alimentar 
no Brasil, no entanto, ainda está acima 
do período entre 2014 e 2016. O total 
da população nessa situação era de 27,2 
milhões. Numa perspectiva global, o 
estudo da FAO revela que a fome per-
maneceu praticamente no mesmo nível 
durante os três últimos anos, depois de 
um pico na pandemia. Entre 713 e 757 

milhões de pessoas podem ter passado 
fome em 2023, o que equivale a 1 entre 
11 pessoas no mundo. As estimativas 
para insegurança alimentar (moderada 
ou severa) são de 28,9% da população 
mundial, ainda segundo o estudo. No re-
corte por país, a FAO também traz o per-
centual da população afetada pela fome 
entre 2021 e 2023. No caso do Brasil, o 
índice de desnutrição foi de 3,9%. Para 
insegurança alimentar, a proporção é de 
18,4%. Além da FAO, o relatório é feito 
por Fida (Fundo de Desenvolvimento 
Agrícola), PMA (Programa Mundial de 
Alimentos), OMS (Organização Mun-
dial da Saúde) e Unicef. 

ERRADICAÇÃO NA FOME AVAN-
ÇA POUCO
O estudo traz um cenário de falta de 
avanços a poucos anos da meta da ONU 
de erradicar a fome até 2030. Destaca 
ainda que em todas as regiões do globo 
o principal indicador da FAO para mo-
nitorar fome ainda está acima dos níveis 
pré-pandemia.  
“Há uma tendência clara de aumento do 
PoU [singla em inglês para prevalência 
de subnutrição] na África, enquanto há 
progresso sendo feito na América Lati-
na e Caribe e estagnação na Ásia”, diz o 
relatório. “A falta de avanços na segu-
rança alimentar e o progresso desigual 
no acesso econômico a dietas saudáveis 
lançam uma sombra sobre a possibili-
dade de se alcançar o objetivo da fome 
zero no mundo.”

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) di-
vulgou, em Brasília, o eleitorado apto a 
comparecer às urnas nas eleições mu-
nicipais de outubro próximo. O Brasil 
terá 155,9 milhões de eleitores que vão 
eleger prefeitos, vice-prefeitos e vere-
adores. Segundo o tribunal, o número 
representa aumento de 5,4% em rela-
ção às eleições de 2020. Em nota à im-
prensa, a presidente do TSE, ministra 
Cármen Lúcia, declarou que o aumento 
do eleitorado mostra que as eleições no 
Brasil são democráticas e auditáveis.
“O elevado número de eleitoras e de 
eleitores confirma o que se tem de-
monstrado na história brasileira, es-
pecialmente desde a Constituição do 
Brasil de 1988 e nos últimos 28 anos 
em que se desenvolveu o sistema ele-
trônico de votação, que é o benefício 
de eleições democráticas livres, certas 
no tempo, auditáveis em seu processo, 
transparentes em sua realização, efi-
cientes em seu resultado”, afirmou a 
ministra. O primeiro turno das eleições 
será no dia 6 de outubro. O segundo 
turno poderá ser realizado em 27 de ou-
tubro nos municípios com mais de 200 
mil eleitores, nos quais nenhum dos 

candidatos à prefeitura atingiu mais da 
metade dos votos válidos, excluídos os 
brancos e nulos, no primeiro turno. 
O município de Borá, no estado de São 
Paulo, terá o menor número de eleitores 
em outubro: 1.094 pessoas estarão ap-
tas a votar. A cidade de São Paulo apre-
sentará o maior eleitorado: 9,3 milhões. 
O Rio de Janeiro somará 5 milhões de 
eleitores.

Limite de gastos
O TSE também divulgou nesta quinta-
-feira o limite de gastos de campanha 

para os cargos de prefeito e vereador. O 
limite foi definido por município e leva 
em conta o mínimo de R$ 100 mil para 
prefeito e R$ 10 mil para vereador. Em 
Borá, por exemplo, os candidatos que 
vão disputar a prefeitura poderão gastar 
R$ 159 mil. Para o cargo de vereador, 
os candidatos terão R$ 15,9 mil. Em 
São Paulo, os candidatos ao Executivo 
local podem gastar R$ 67,2 milhões no 
primeiro turno e R$ 26,9 milhões no 
segundo. Quem pretende disputar as 
cadeiras de vereador na capital paulista 
poderá gastar R$ 4,7 milhões.

O Brasil reafirmou o compromisso com 
o combate ao racismo e às desigualda-
des raciais, durante reunião do G20, no 
Rio de Janeiro. “No momento em que, 
lamentavelmente, presenciamos mani-
festações de racismo e discriminação, 
inclusive no esporte, o Brasil segue 
comprometido em promover a igualda-
de étnico-racial, que é não apenas um 
objetivo nobre, mas um imperativo para 
construir um mundo mais justo, inclu-
sive sustentável”, afirmou o ministro 
das Relações Exteriores, Mauro Vieira, 
em seu discurso de abertura da segun-
da sessão Combate às Desigualdades e 
Cooperação Trilateral, da Reunião Mi-
nisterial de Desenvolvimento. A minis-
tra da Igualdade Racial, Anielle Franco, 
que também participa do painel de dis-

cussão, reforçou que o combate ao ra-
cismo e às demais desigualdades devem 
ser compromisso não apenas do Brasil, 
mas mundial: “Sabemos também que 
resolver um problema sistêmico, estru-
tural e histórico não é tarefa apenas para 
um único ministério ou sequer um único 
país”. Ambos os ministros destacaram a 
importância do compromisso assumido 
pelo Brasil em relação à questão. Em 
discurso na Assembleia Geral da ONU 
em 2023, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva anunciou a criação voluntária 
do Objetivo de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) 18, com o objetivo de 
alcançar a igualdade étnico-racial na 
sociedade brasileira. Os ODS são uma 
agenda mundial para acabar com a po-
breza e as desigualdades. Eles foram 

que são 7.001.670 eleitoras, que cor-
respondem a 54% do total. Os homens 
são 6.022.774. Eleitoras e eleitores com 
nome social somam 5.228. Na faixa etá-
ria de 16 e 17 anos no estado do Rio o 
número de eleitores avançou de 35.321, 
em 2020, para 58.783, em 2024, o que 
equivale a um aumento de 66,4%. O 
mesmo movimento ocorreu na faixa com 
idade acima de 70 anos: o número passou 
de 1.524.361, em 2020, para 1.752.759, 
em 2024, um aumento de 14,9%. O voto 
é facultativo para os jovens com menos 

de 18 anos e os idosos que já completa-
ram 70 anos.  No total do eleitorado do 
estado do Rio de Janeiro, 99.500 pessoas 
declararam ter algum tipo de deficiência. 
Em 2020, o número de pessoas com de-
ficiência era 76.180. No país, o total de 
eleitores atingiu 155.912.680. Segun-
do o Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
o maior colégio eleitoral do Brasil é o 
estado de São Paulo, com 34.403.609 
(22.06%) eleitores, seguido por Minas 
Gerais, com 16.469.155 (10,56%) e Rio 
de Janeiro (8,35%). 

pactuados pelos 193 Estados-Membros 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU) e devem ser cumpridos até 2030. 
Ao todo, são 17 ODS. Lula propôs na-
cionalmente que se persiga também um 
18ª objetivo em busca de igualdade ét-
nico-racial.

Combate à pobreza e à fome
Vieira reforçou que a erradicação da 
pobreza é prioridade absoluta para o 
Brasil, mas que, em todo o mundo, 
esse objetivo ainda está distante. “Em 
2023, chegamos à metade do período da 
Agenda 2030, ainda distantes do cum-
primento daquilo que foi acordado pe-
los países membros da ONU. Não só es-
tamos atrasados, como até recuamos na 
concepção de muitos dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável, como a 
erradicação da pobreza e da fome”, afir-
mou. E complementou: “O mundo está 
cada vez mais desigual. O 1% mais rico 
do mundo ficou com quase dois terços 
de toda a riqueza gerada desde 2020, se-
gundo dados da Oxfam. Os 10% mais 
ricos são responsáveis por metade das 
emissões de carbono no planeta. Em 
2020, vimos um aumento da desigual-
dade global pela primeira vez em déca-
das, com um incremento de 0,7% do ín-
dice de Gini Global”. O chamado índice 
de Gini é um instrumento para medir o 
grau de concentração de renda.

Reunião do G20 ocorre no Rio de Janeiro

Brasil terá 155 milhões de eleitores 
nas eleições municipais deste ano



www.jornalnc.comDe 25 à 31 de Julho de 2024

SÃO PAULO

O governo paulista concluiu nesta ter-
ça-feira (23), na Bolsa de Valores B3, 
a privatização da Companhia de Sane-
amento Básico do Estado de São Pau-
lo (Sabesp). O governo de São Paulo 
vendeu, por R$ 14,7 bilhões, 32% dos 
papeis da companhia, e passou a deter 
18,3% da empresa – antes do processo 
de privatização, essa porcentagem era 
de 50,3%. Dos 32% das ações vendi-
das pelo governo, 15% foram compra-
das por R$ 6,9 bilhões (cada ação por 
R$ 67) pela Equatorial Participações e 
Investimentos, que tornou-se a empre-
sa investidora de referência – o grupo 
foi o único a fazer oferta para assumir 
o posto. Os demais 17% dos papeis 

O Fundo Social do Estado de São Pau-
lo já está distribuindo os cobertores da 
Campanha do Agasalho para os muni-
cípios do Estado. No total, 10 mil co-
bertores estão sendo distribuídos aos 40 
municípios com maior vulnerabilidade 
social, de acordo com o Cadastro Único 
para Programas Sociais (CadÚnico), e 
que também registram as temperaturas 
mais baixas. Os 40 municípios contem-
plados nesta fase estão localizados na 
região de Campinas; no Vale do Paraíba 
e litoral norte, na região de Ribeirão Pre-
to, na região de São João da Boa Vista, 
na região central, no Vale do Ribeira e 
também na região de Bragança Paulista.
A Campanha do Agasalho teve início 
no dia 7 de junho com foco especial na 
doação de cobertores novos e vai até o 
dia 22 de setembro. Como nos anos an-
teriores, o Fundo Social também vai ad-
quirir 125 mil cobertores com recursos 
próprios, que serão distribuídos entre 
os municípios paulistas, de acordo com 
índices de famílias em situação de vul-

Com negociação, Estado passa a deter 18,3% da empresa

nerabilidade social. Além de cobertores, 
a campanha também aceita doações es-
pecíficas de itens de inverno como tou-
cas, luvas e meias. Sob o slogan “Todos 
Precisam de um Manto”, a campanha 
deste ano conta com a parceria de times 
de futebol paulistas, traçando um para-
lelo entre o manto sagrado do esporte – 
camisetas e bandeiras – e o cobertor. A 
Campanha do Agasalho também já está 

Ao todo, 40 municípios estão recebendo cobertores da Campanha que é realizada 
pelo Fundo Social de São Paulo

Os registros de óbito na capital paulista 
podem ser feitos de forma totalmente 
digital a partir desta terça-feira (23), por 
meio de uma plataforma desenvolvida 
pelo Operador Nacional do Registro Civil 
(ON-RCPN), órgão encarregado de im-
plantar o registro civil eletrônico no país. 
Por meio da e-Óbito, os registros de fale-
cimentos poderão ser realizados de forma 
online, integrando funerárias e cartórios. 
Por meio da plataforma, as funerárias ca-
dastradas no sistema lançarão a declara-
ção de óbito diretamente ao Cartório de 
Registro Civil. Em seguida, é realizado 
o registro e a emissão da certidão de óbi-
to. O usuário poderá optar pela certidão 
em formato físico ou digital, sendo que 
neste segundo modelo, receberá a certi-
dão diretamente por e-mail, eliminando a 
necessidade de se deslocar até o cartório. 
Segundo a Associação dos Registradores 
de Pessoas Naturais do Estado de São 
Paulo (Arpen/SP), o procedimento ficará 
mais simples, ágil e humanizado, dispen-
sando deslocamentos desnecessários e 
proporcionando conforto às famílias. “A 
plataforma se destaca como um marco 
na modernização dos serviços públicos, 
demonstrando o compromisso dos Cartó-
rios de Registro Civil de São Paulo com o 
bem-estar das famílias em um momento 
delicado. O e-Óbito oferece acolhimento 
e facilita o processo de luto, permitindo 
que as famílias se concentrem no que re-
almente importa: a despedida de um ente 
querido”, explicou o vice-presidente da 
Arpen/SP, Leonardo Munari. De acordo 
com a Arpen/SP entre os dias 10 de junho 
e 15 de julho foi realizado o projeto-pilo-
to com 2,3 mil registros de óbitos, 24% 

Registros de óbito poderão 
ser feitos de forma digital 
em São Paulo

do total de 9,4 mil óbitos ocorridos no 
período na capital paulista. Já integram 
a nova sistemática quatro funerárias que 
atuam na cidade: Consolare, Cortel, Gru-
po Maya e Velar. A expectativa é que o 
procedimento eletrônico também dimi-
nua o sub-registro de óbitos na capital 
paulista. Atualmente, segundo os dados 
mais recentes do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) de 2022, 
3,65% dos óbitos de brasileiros não são 
notificados, índice que na região Sudes-
te corresponde a 701 mil falecimentos 
(0,86% dos óbitos), e na cidade de São 
Paulo, a 87 mil, o equivalente a 0,24% 
das mortes registradas. Segundo a dire-
tora da Arpen/SP, Monete Hipólito Serra, 
além de ser um problema humanitário, 
o sub-registro impede o reconhecimen-
to e a despedida digna do falecido, gera 
diversas consequências negativas para 
a sociedade, como as fraudes. Quando 
não é feito o registro do óbito, o falecido 
continua existindo em sistemas públicos, 
ocupando vagas em programas sociais e 
recebendo benefícios indevidamente. “O 
sub-registro acontece principalmente nas 
situações em que a família não procura 
fazer o registro, muitas vezes porque o 
falecido recebe algum benefício do go-
verno. Assim os familiares não têm in-
teresse no fim desses valores. Quanto 
mais informatizado um sistema for, mais 
difícil fica de não ocorrer a declaração. 
A partir do momento em que já está tudo 
automático, não é mais uma incumbência 
da família ir até o cartório, providenciar 
o registro. Isso vai evitar as fraudes, que 
só ocorrer por falta de interesse nessa de-
claração”, afirmou. 

atuando na ação do Abrigo Solidário da 
Defesa Civil do Estado disponibilizan-
do cobertores para o local. Além disso, 
já realizou doação de roupas de inverno 
para o Hospital Infantil Darcy Vargas e 
atuou junto à Defesa Civil do Estado na 
doação de cobertores, roupas de inverno, 
cestas básicas e água para os moradores 
da Comunidade Olaria, que pegou fogo 
no mês passado na Zona Sul da capital.

Rodovias paulistas contam com mais 
de 2,4 mil quilômetros de rede

Para auxiliar os motoristas em situações 
emergenciais, como assistência mecâni-
ca e socorro médico, fornecer informa-
ções sobre o tráfego, entre outros servi-
ços, as rodovias reguladas pela Artesp 
(Agência de Transporte do Estado de 
São Paulo) oferecem uma ampla rede 
Wi-Fi para melhorar a comunicação en-
tre usuários e operadoras. As conexões 
disponibilizadas são 3G e 4G, utilizadas, 
por exemplo, para solicitação de apoio a 
panes. Também é fornecida a rede 5G, 
que permite navegar na internet e até 
utilizar aplicativos de streaming. No to-
tal, são 2,4 mil quilômetros de conexão 
sem fio nos trechos concedidos, com 
mais de três mil pontos de transmissão. 
As 12 rodovias do Centro-Oeste Paulis-
ta, sob gestão da concessionária  Eixo-
-SP, contam com conexão 5G. A inter-
net ultrarrápida abrange uma rede de 1,2 
mil km em um raio de 62 cidades. Para 
cada usuário, o tempo limite na fase 
inicial é de 30 minutos diários. Seja o 
carona em deslocamento ou o motorista, 
com o veículo parado e em segurança, 
é possível estabelecer a conexão. São 
1.964 pontos de transmissão por rede de 
fibra óptica instalada em todo o trecho 
concedido. Basta entrar na rede “Eixo 
SP” e seguir as orientações fornecidas 
para realizar o cadastro e liberar o sinal. 
Os usuários podem realizar uma série de 
atividades, desde videochamadas com a 
equipe de operações para obter infor-
mações ou suporte, até navegar na inter-
net e utilizar aplicativos de streaming.  
A Entrevias disponibiliza as conexões 
4G e 5G em 570 km de rede no Trecho 

Existente (Sul), da cidade de Borbore-
ma até Florínea (divisa com o Paraná), 
e Trecho Remanescente (Norte), de Ri-
beirão Preto a Bebedouro e de Ribeirão 
Preto até Igarapava (divisa com Minas 
Gerais). A cobertura é garantida por 991 
pontos de transmissão. Para acessá-la, o 
usuário precisa se conectar à rede Wi-
-Fi denominada “Entrevias SOS” ou 
utilizar o aplicativo “Entrevias SOS”. 
Enquanto estiver na rodovia, o moto-
rista se manterá conectado. A conexão é 
apenas para atendimento ao usuário, ou 
seja, não é disponível para acesso à in-
ternet. De janeiro a 10 de junho de 2024, 
a concessionária registrou 19 chamados 
acionados via Wi-Fi. No mesmo perío-
do do ano passado, foram 34 registros. 
A Entrevias disponibiliza as conexões 
4G e 5G em 570 km de rede no Trecho 
Existente (Sul), da cidade de Borbore-
ma até Florínea (divisa com o Paraná), 
e Trecho Remanescente (Norte), de Ri-
beirão Preto a Bebedouro e de Ribeirão 
Preto até Igarapava (divisa com Minas 
Gerais). A cobertura é garantida por 991 
pontos de transmissão. Para acessá-la, o 
usuário precisa se conectar à rede Wi-Fi 
denominada “Entrevias SOS” ou utili-
zar o aplicativo “Entrevias SOS”. En-
quanto estiver na rodovia, o motorista 
se manterá conectado. 
A conexão é apenas para atendimento 
ao usuário, ou seja, não é disponível 
para acesso à internet.
De janeiro a 10 de junho de 2024, a con-
cessionária registrou 19 chamados acio-
nados via Wi-Fi. No mesmo período do 
ano passado, foram 34 registros. 

Uma pequena alameda que imita a famo-
sa Champs-Élysées, em Paris, foi insta-
lada esta semana no Parque Villa-Lobos, 
em São Paulo. A avenida é cercada por 
palmeiras e bandeiras de diversos países, 
entre elas a do Brasil. No fim da alame-
da, uma imensa estrutura imita o Arco do 
Triunfo. Essa imitação parisiense é um 
convite ao público que não poderá estar 
em Paris a partir da próxima semana: o 
Parque Villa-Lobos recebe, a partir de hoje 
(20), uma Fanfest para celebrar as Olim-
píadas, que começam na próxima sexta-
-feira, na capital francesa. Pela primeira 
vez na história dos Jogos Olímpicos, uma 
fanfest oficial vai ocorrer fora da cidade-
-sede. E, segundo os organizadores, essa é 
também a maior fanfest do mundo.

“Nunca tivemos uma fanfest olímpica no 
Brasil ou em outra parte do mundo. Esse 
é o maior projeto olímpico brasileiro pós 
Rio-2016. E será mais legal torcer todo 
mundo junto na fanfest do que torcer so-
zinho”, disse Daniel Pignaton Azevedo, 
sócio-diretor da Agência Deponto, em 
entrevista coletiva concedida na manhã de 
hoje, na inauguração da fanfest.
Chamada de Festival Olímpico Parque 
Time Brasil, a fanfest vai acompanhar 
ao vivo o desempenho das delegações 
brasileiras em Paris por meio de sete me-
ga-telões instalados no parque e que vão 
mostrar as competições destacando os 
atletas brasileiros. A programação tam-
bém contará com interação com atletas e 
ex-atletas, megashows e uma área gastro-

Campanha do Agasalho distribui 10 mil cobertores 
para os municípios de SP

São Paulo cria mini Champs-Élysées 
para celebrar Olimpíadas de Paris

nômica. Entre os shows previstos estão o 
de Toni Garrido, Monobloco, Seu Jorge, 
Jota Quest e Alexandre Pires, Mart’Nalia, 
entre outros. Além disso, a fanfest será o 
palco dos atletas brasileiros: ao retorna-
rem de Paris, este será o primeiro lugar a 
recebê-los. O festival é uma iniciativa do 
Comitê Olímpico Brasileiro (COB), em 
parceria com o DC Set Group e a Agência 
Deponto e será realizado até o dia 11 de 
agosto. A expectativa dos organizadores 
do evento é que mais de 200 mil pessoas 
frequentem o local. “Aqui as pessoas vão 
ter acesso à cultura esportiva, uma experi-
ência de transmissão do maior evento do 
mundo e vão poder celebrar seus grandes 
ídolos. Muitos medalhistas olímpicos esta-
rão aqui conosco”, disse Rodrigo Mathias, 
diretor-executivo da DC Set. Entre esses 
medalhistas estarão Thiago Pereira, da na-
tação, e Janeth, do basquete. Um dos pri-
meiros atletas a conhecer a estrutura foi o 
medalhista olímpico Maurício, levantador 
do time de vôlei. “Esse é um evento para 
todos, onde todos podem entender sobre 
todas as modalidades. Esse é um grande 
momento do esporte olímpico, que nos 
traz muita integração e união de povos. E 
esse é também um grande legado que está 
sendo deixado aqui pelo COB. Indepen-
dente de você ser um atleta de alto nível, 
como eu fui, as grandes lições que tiramos 
dentro do esporte conseguimos levar para 
a nossa vida. O esporte tende a crescer 
muito”, disse Maurício, em entrevista.
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foram vendidos, pelo mesmo preço da 
ação (R$ 67), a pessoas físicas, jurídi-
cas e funcionários da companhia, o que 
rendeu mais R$ 7,8 bilhões ao governo 
paulista. O preço das ações vendidas na 
privatização da empresa, R$ 67 cada, 
ficou abaixo do valor atual dos papeis 
(R$ 87), mas acima do preço no início 
do processo de privatização, no final 
de fevereiro de 2023, quando eram 
negociados a R$ 53. Com a privatiza-
ção, entram em vigor a antecipação, de 
2033 para 2029, das metas de univer-
salização do saneamento no estado de 
São Paulo, e o Plano Regional de Sane-
amento Básico, que prevê investimen-
tos R$ 69 bilhões até 2029 para levar 

água potável, tratamento e coleta de 
esgoto para toda a população. Também 
nesta terça-feira passou a valer a tarifa 
reduzida. O valor vai ficar 10% mais 
barato para as tarifas social e vulnerá-
vel, 1% mais baixo para a residencial e 
0,5% para as demais categorias.

Investidor de referência
Única empresa a fazer proposta para 
se tornar o investidor de referência da 
nova Sabesp, a Equatorial terá direito 
a indicar três integrantes no Conselho 
de Administração da companhia. Ou-
tras três indicações serão do governo 
de São Paulo, e mais três serão inde-
pendentes. Na área de saneamento, a 
Equatorial atua no Amapá, por meio da 
sua empresa Companhia de Saneamen-
to do Amapá (CSA), que está em ope-
ração desde julho de 2022, atendendo 
aproximadamente 800 mil pessoas. Já a 
Sabesp presta serviço a 375 municípios 
e tem 28 milhões de clientes. Segundo 
o Acordo de Investimentos, o inves-
tidor de referência não poderá ven-
der suas ações até dezembro de 2029, 
quando está prevista a conclusão dos 
investimentos para universalização do 
saneamento no estado. Também ficará 
proibido de participar de outros proje-
tos concorrentes com a Sabesp nos mu-
nicípios paulistas por meio de outras 
empresas das quais seja sócio. 

Governo de SP conclui privatização 
da Sabesp ao vender 32% dos papéis

Organizadores dizem que se trata da maior fanfest do mundo
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Como preparação das Olimpíadas de 
Paris 2024, que começa nesta sexta-fei-
ra (26), a Apple criou funcionalidades 
para o Apple Watch, relógio inteligente 
da marca. Modalidades olímpicas como 
corrida, ciclismo e natação ganharam 
atualizações para medir o desempenho 
do usuário. Além disso, o aplicativo 
Apple Fitness+, que disponibiliza guias 
para diversas modalidades de treino, 
ganhou novos conteúdos em alta defi-
nição e a possibilidade de criar planos 
de exercícios personalizados usando as 

informações de rotina do usuário. Para 
os praticantes de ciclismo, as mudanças 
permitem a conexão via Bluetooth com 
acessórios presentes em algumas bici-
cletas para permitir a medição de novas 
métricas sobre os exercícios. Uma novi-
dade, por exemplo, é a mensuração de 
seu limite de potência funcional — nível 
máximo de intensidade que você conse-
gue manter por uma hora. Na corrida, as 
novas funcionalidades incluem a detec-
ção do tamanho do passo, da oscilação 
vertical da coluna e o registro do tempo 

de contato com o solo, permitindo ajus-
tes nos planos de treino. Quem gosta 
de natação agora tem acesso a métricas 
como ritmo médio e de inserir no pro-
grama o tamanho da piscina, auxiliando 
o relógio a medir com precisão as voltas 
e a distância percorrida durante a práti-
ca da atividade. O Apple Watch também 
passa a oferecer o cálculo de uma escala 
de esforço personalizada para o usuá-
rio. Com a combinação de dados como 
idade, altura e peso com as informações 
dos treinos já realizados — trajetos com 
o uso do GPS do dispositivo, frequência 
cardíaca e elevação — o sistema mostra 
qual o ritmo atual de exercícios.

Mapas 3D
Além das novidades no smartwatch, a 
Apple inovou nos mapas da região me-
tropolitana de Paris. Com o aplicativo de 
navegação dos dispositivos com o siste-
ma operacional iOs é possível visualizar 
e ter mais informações dos locais de jo-
gos e dos principais pontos turísticos da 
capital francesa. Ao clicar nos ícones de 
cada atração, o aplicativo mostra infor-
mações de ingressos e lojas oficiais do 
evento próximas.

As esperanças foram renovadas para 
o futuro de uma espécie criticamente 
ameaçada de crocodilo após 60 ovos 
terem eclodido na natureza — o maior 
evento de reprodução registrado para a 
espécie neste século. Os crocodilos-sia-
meses eclodiram com sucesso em cinco 
ninhos diferentes no Parque Nacional 
de Cardamom, no Camboja, de acordo 
com um comunicado da organização de 
conservação da natureza Fauna & Flora 
na última quinta-feira (18).  Esta é uma 

espécie de água doce que pode crescer 
até 4 metros de comprimento. Eles pos-
suem uma crista óssea proeminente na 
parte de trás da cabeça e, antigamente, 
estavam presentes em grande parte do 
sudeste da Ásia continental. No entanto, 
a caça e a agricultura em grande esca-
la que impactaram seu habitat de zonas 
úmidas, levaram a espécie à beira da ex-
tinção. A espécie agora está categoriza-
da como criticamente ameaçada e está 
na Lista Vermelha de Espécies Ameaça-

das da União Internacional para a Con-
servação da Natureza (IUCN). Estimati-
vas anteriores colocaram sua população 
selvagem em cerca de 400 indivíduos, 
de acordo com o comunicado. Os cro-
codilos-siameses foram redescobertos 
na natureza em 2000 e, desde então, 
a Fauna & Flora tem trabalhado com 
funcionários do governo cambojano e 
outros parceiros locais em um progra-
ma de reprodução em cativeiro voltado 
para a conservação. Como parte desses 
esforços, os crocodilos-siameses são 
criados em cativeiro e depois soltos na 
natureza, com 196 crocodilos liberados 
com sucesso desde 2012. Em maio de 
2024, moradores locais encontraram 
três ninhos em uma área onde croco-
dilos criados em cativeiro não haviam 
sido soltos, e mais dois ninhos foram 
encontrados em uma área diferente logo 
depois. Isso sugere que os esforços de 
proteção a longo prazo estão ajudando 
as populações a começar a aumentar 
novamente, disse a Fauna & Flora. No 
final de junho, 60 filhotes de crocodilo 
emergiram dos ninhos, o que a organi-
zação de caridade afirmou ser “um re-
sultado incrível para os conservacionis-
tas e um verdadeiro sinal de esperança 
para o futuro desta espécie.”

Shopee e Shein revelam quando vão 
começar a cobrar a ‘taxa das blusinhas’

Retorno dos crocodilos: ovos de espécie 
quase extinta são encontrados

No clima das Olimpíadas, Apple Watch 
lança funcionalidades para esportes

A partir de 27 de julho, compras na Sho-
pee serão acrescidas com a nova “taxa 
das blusinhas”. Com a novidade, as en-
comendas de até US$ 50 (R$ 278, em 
conversão direta) serão taxadas em 20% 
mais ICMS, totalizando cerca de 40,4% 
de imposto. No caso da Shein, a cobran-
ça do imposto de importação começará 
a acontecer a partir da meia-noite de 1° 
de agosto. Contudo, compras feitas em 
dias anteriores podem ser tributadas. A 
mudança se sobrepõe à isenção de tri-
butos do Remessa Conforme, programa 
da Receita Federal que começou a valer 
em junho de 2023. A nova regra passa 
a valer em 1° de agosto, mas algumas 
lojas se antecipam à alteração da legis-
lação para compensar a defasagem entre 
a realização da compra e a emissão da 
Declaração de Importação de Remessa 
(DIR).A “taxa das blusinhas”, como 
ficou conhecido o Projeto de Lei (PL) 
914/24, é parte do texto do Programa 
Mobilidade Verde e Inovação (Mover). 
A legislação visa o desenvolvimento de 
tecnologias para produção de veículos 
menos poluentes para o meio ambiente, 
mas também interfere em outros seto-
res, como a importação de produtos por 
comércio digital. No começo de junho, 
a proposta foi aprovada pelo Senado 

Federal e logo foi encaminhada para 
sanção do chefe do poder executivo, o 
presidente Lula (PT). Ele criticou a ini-
ciativa, acabou dando o aval para o pro-
jeto. A Shein e a AliExpress foram algu-
mas das primeiras empresas a aderir ao 
Remessa Conforme em 2023. Além da 
isenção do Imposto de Importação fede-
ral, o pacote determinava regras para o 
envio de encomendas e definia o ICMS 
(Imposto sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços) em 17% em todo o Bra-
sil. De acordo com a nova legislação, os 

produtos com valores entre US$ 50,01 e 
US$ 3.000 serão taxados em 60% (com 
dedução fixa de US$ 20 no valor final).

Entenda a “taxa das blusinhas”
Diferente do que acontecia com o Re-
messa Conforme, as compras interna-
cionais de bens destinados à pessoa 
física são taxados com imposto de im-
portação. Assim todas as encomendas 
de até US$ 50 (R$ 278) terão imposto 
de importação de 20% e ICMS somados 
ao valor final. 

Robô da Nasa quebra rocha e revela 
cristais inéditos em Marte

Animais que também são criados em cativeiros eclodiram naturalmente 
no Parque Nacional de Cardamom, no Camboja

A última geração de consoles da Sony 
e Microsoft foi lançada em 2020, mas 
continuam sendo os videogames mais 
procurados pelos jogadores que buscam 
especificações técnicas avançadas e grá-
ficos de alta qualidade. Há quem prefi-
ra o PlayStation 5, enquanto outros são 
mais fãs do Xbox Series X/S. Veja abai-
xo quais são as diferenças entre cada um 
dos modelos. 

Principais recursos da última geração
O concorrente direto do PS5 é o Xbox 
Series X, pois o Series S possui algu-
mas especificações um pouco mais 
fracas. Não é à toa que os videogames 
são semelhantes em algumas caracte-
rísticas, mas também apresentam di-
ferenças significativas. Por exemplo, 
o PlayStation 5 foi desenvolvido com 
um processador AMD Zen2 customiza-
do que alcança até 3,5 GHz; enquanto 
isso, o Xbox Series X oferece o mesmo 
processador da AMD, mas com capaci-
dade de até 3,8 GHz. Algumas dessas 
diferenças são responsáveis pelo poder 
de processamento e gráfico do Xbox 
Series X, considerado o console mais 
potente da geração. A versão mais avan-
çada do console da Microsoft ainda sai 
ganhando em relação às outras opções 
no mercado, mas ela compete de frente 
com o dispositivo da Sony. O modo de 
inicialização rápida está disponível nos 
dois, a função é chamada de Modo de 
Repouso no PS5 e de Quick Resume no 

Xbox Series. As placas gráficas dos dois 
aparelhos são baseadas na arquitetura 
RDNA 2 da AMD e suportam a tecnolo-
gia de ray tracing para oferecer gráficos 
mais realistas. Ambos também contam 
com memória RAM GDDR6 de 16 GB 
e armazenamento SSD expansível; o 
PS5 possui um SSD de 825 GB com 
taxa de transferência de 5,5 GB/s, e o 
Xbox Series X possui um SSD de 1 TB 
com taxa de transferência de 2,4 GB/s. 
Os dois consoles oferecem gráficos de 
8K e taxas de até 120 quadros por se-
gundo, além de suporte para áudio 3D a 
fim de proporcionar uma maior imersão 
sonora. Os fãs de jogos antigos também 
poderão aproveitar a retrocompatibili-
dade em ambas as opções: na versão da 
Microsoft, Xbox One e Xbox 360, e na 
versão da Sony, PlayStation 4. 

Playstation 5 ou Xbox Series? 
Veja diferenças entre consoles 
da atual geração

O rover Curiosity fez sua descoberta 
mais incomum até agora em Marte: 
rochas feitas de enxofre puro. Tudo 
começou quando o robô de 1 tonela-
da passou por cima de uma rocha e a 
quebrou, revelando cristais amarela-
dos-esverdeados nunca antes vistos no 
planeta vermelho.  “Acho que é a des-
coberta mais estranha de toda a missão 
e a mais inesperada”, diz Ashwin Va-
savada, cientista do projeto Curiosity 
no Laboratório de Propulsão a Jato da 
Nasa em Pasadena, Califórnia. “Tenho 
que dizer, há muita sorte envolvida 
aqui. Nem toda rocha tem algo interes-
sante dentro.” A equipe do Curiosity 
estava ansiosa para que o rover inves-
tigasse o canal Gediz Vallis, um sulco 
sinuoso que parece ter sido criado há 
3 bilhões de anos por uma mistura de 
água corrente e detritos. O canal está 
esculpido em parte do Monte Sharp, 
que tem 5 quilômetros de altura. O 
rover vem escalando a montanha des-
de 2014. Pedras brancas eram visíveis 
à distância, e os cientistas da missão 
queriam dar uma olhada mais de perto. 
Os motoristas do rover no JPL, que en-
viam instruções ao Curiosity, fizeram 
uma curva de 90 graus para colocar o 
explorador robótico na posição certa 

para suas câmeras capturarem um mo-
saico da paisagem ao redor. Na manhã 
de 30 de maio, Vasavada e sua equipe 
olharam para o mosaico do Curiosity e 
viram uma rocha esmagada entre as tri-
lhas das rodas do rover. Uma imagem 
mais próxima da rocha deixou clara a 
descoberta “surpreendente”, segundo o 
cientista. Algumas das descobertas do 
Curiosity, como lagos que duraram mi-
lhões de anos e a presença de materiais 
orgânicos, contribuíram para o objeti-
vo final da missão do rover: tentar de-
terminar se Marte abrigou ambientes 
habitáveis. Agora, os cientistas estão 
em uma missão para descobrir o que 
a presença de enxofre puro em Marte 
significa e o que isso revela sobre a his-
tória do planeta vermelho.

A mudança se sobrepõe à isenção de tributos do Remessa Conforme, 
programa da Receita Federal que começou a valer em junho de 2023

Relógio inteligente ganha métricas para modalidades olímpicas como corrida, 
ciclismo e natação

Tempestade misteriosa é fotografada 
pela Nasa em Júpiter
A sonda espacial Juno registrou ima-
gens espetaculares no hemisfério norte 
de Júpiter. A foto mostra tempestades 
coloridas em uma área do planeta co-
nhecida pelos cientistas como regiões 
filamentosas dobradas (FFRs). Ima-
gem foi processada digitalmente. Esta 
foi a 61º aproximação de Júpiter feita 
pela Juno desde que a sonda foi lança-
da pela NASA, em 2011. O objeto da 
missão é justamente estudar o planeta. 
Até agora, diversas imagens do gigante 
gasoso já foram feitas. Todos elas ficam 
disponíveis ao público e a agência es-
pacial dos Estados Unidos convida os 
experts em processamento digital para 
aplicar técnicas de melhorias aos arqui-
vos de imagens brutas. Foi exatamente 
o que aconteceu com a foto mostrando 
as tempestades coloridas. Estudos sobre 
a formação do planeta. A imagem foi 

capturada quando a Juno estava cerca 
de 29 mil quilômetros acima do topo 
das nuvens de Júpiter, a uma latitude de 
cerca de 68 graus ao norte do equador. A 
foto faz parte dos estudos sobre a com-
posição, campo gravitacional, campo 
magnético e magnetosfera polar do pla-
neta. A sonda conta com um conjunto de 
instrumentos científicos, incluindo um 
radiômetro de micro-ondas para inspe-
cionar abaixo das nuvens densas. Além 
disso, câmeras e sensores mapeiam os 
campos magnéticos e gravitacionais 
do planeta há 8 anos. Segundo os cien-
tistas, a imagem proveniente da mais 
recente aproximação pode ajudar a en-
tender melhor o processo de formação 
de Júpiter. Eles explicam que as regiões 
filamentosas dobradas (FFRs) são bas-
tante efêmeras, transformando-se rapi-
damente no período de poucos dias. 
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A seleção brasileira feminina de futebol 
realizou seu primeiro treino em Bor-
deaux (França), cidade base do time 
durante a Olimpíada de Paris, nesta 
sexta-feira (19). A estreia será contra a 

Nigéria, às 14h (horário de Brasília), 
véspera da cerimônia de abertura dos 
Jogos. O Brasil está no Grupo C, que 
tem ainda Japão e Espanha. Antes da 
atividade com bola no Centro de Trei-

namento Edouard Stehelin, o técnico 
Arthur Elias se reuniu com as jogadoras 
para apresentar estratégias e planos de 
jogo para a primeira fase (grupos) da 
competição. Depois, Elias comandou o 
treino, priorizando jogadas de defesa e 
de ataque. As jogadoras também traba-
lharam cobranças de pênaltis. Atacante 
da seleção, Adriana está confiante no 
sucesso da equipe nos Jogos, mas an-
tevê uma estreia difícil diante das nige-
rianas. “Esse primeiro jogo tem caráter 
decisivo. Na verdade, vai ser sempre 
assim. De todo modo, temos de ter mui-
ta concentração, com muito foco, nessa 
estreia. E seguir passo a passo”, defende 
a atacante de 27 anos, que atua no Or-
lando Pride (Estados Unidos). O torneio 
de futebol em Paris reúne ao todo 12 
países. No Grupo A estão França, Co-
lômbia, Canadá e Nova Zelândia, e no 
Chave B estão Estados Unidos, Zâmbia, 
Alemanha e Austrália. Só avançarão às 
quartas de final as duas melhores sele-
ções em cada grupo, e as duas melhores 
terceiras colocadas.

Seleção feminina treina na França 
a 4 dias da estreia na Olimpíada
Brasil enfrenta a Nigéria às 14h da próxima quinta (25), 
pelo Grupo C

Confiante em chegar ao pódio olímpico, 
a seleção brasileira feminina de vôlei 
desembarcou em Paris nesta segunda-
-feira (19), a uma semana da cerimônia 
de abertura dos Jogos, junto com parte 
da delegação nacional de judô. Os atle-
tas foram direto para a Vila Olímpica, 
onde já está instalada a equipe da ginas-
tica artística, que chegou na véspera - foi 
primeira delegação brasileira a inaugu-
rar o amplo espaço reservado aos atle-
tas, em Saint Ouen, no norte de Paris. 
“Expectativa muito grande. Dividimos 
o voo com a equipe do judô, encontra-
mos a Rafaela Silva, já estamos vivendo 
um pouco dessa experiência. Estamos 
muito motivadas. A equipe cresceu mui-
to desde de a LNV [Liga das Nações 
de Vôlei]. Foi um ciclo olímpico im-
portante, passamos por muitas dificul-
dades e o time se fortaleceu. Não vie-
mos aos Jogos Olímpicos apenas para 
participar. Nosso objetivo é conquistar 
a medalha de ouro”, projetou Gabi Gui-
marães, capitã da seleção. Vice-líder no 
ranking mundial – atrás apenas da Itália 
- a seleção feminina estreia nos Jogos 
contra o Quênia, em 29 de julho (uma 
segunda-feira), às 8h (horário de Brasí-
lia), em partida pelo Grupo B, que tem 
ainda Polônia e Japão. Os demais jogos 
da seleção serão contra o Japão, em 1º 
de agosto, e contra a Polônia, em 4 de 

agosto. O torneio de vôlei em Paris reú-
ne apenas 12 países. No Grupo A estão 
França, Estados Unidos, China e Sérvia, 
e na Chave C Itália, Turquia, Holanda 
e República Dominicana. Os dois pri-
meiros colocados em cada chave e os 
dois melhores terceiros se classificam 
às quartas de final. “Estamos no bolo. 
Existem no feminino sete ou oito equi-
pes que podem lutar por uma medalha. 
Existe um equilíbrio muito grande nas 

forças do mundo. O importante é que o 
Brasil é uma delas. Vimos recentemen-
te a participação na Liga das Nações. 
Tivemos três vitórias seguidas, depois 
duas derrotas, inclusive na disputa de 
terceiro e quarto [lugares]. Mas hoje o 
Brasil é o segundo do ranking. Está pa-
relho. Temos noção de onde estamos”, 
analisou José Roberto Guimarães, técni-
co da seleção, que chega à sua 10ª parti-
cipação olímpica em Paris 2024.

Seleção de vôlei e delegação brasileira 
de judô desembarcam em Paris

Isaquias e Raquel Kochhan serão os 
porta-bandeiras do Brasil em Paris

Maioria pela 1ª vez, mulheres encabeçam 
sonhos de medalhas em Paris

O canoísta de velocidade Isaquias Quei-
roz e a jogadora Raquel Kochhan, uma 
das líderes da seleção feminina de rugby 
foram escolhidos pelo Comitê Olímpico 
do Brasil (COB) como porta-bandeiras 
da delegação nacional na cerimônia 
de abertura da Olimpíada de Paris, na 
sexta-feira (26), com início às 14h30 
(horário de Brasília). Isaquias é o único 
brasileiro que subiu ao pódio três vezes 
em uma mesma edição dos Jogos (Rio 
2016). Já a catarinense Raquel, se re-
cuperou de um câncer descoberto após 
sua participação na edição de Tóquio. 
“Fico muito feliz de poder representar 
minha Bahia, meu Nordeste, o Brasil 
inteiro. Vai ser uma cerimônia incrível. 
Principalmente por poder representar 
minha modalidade, ainda tímida no 
Brasil”, disse Isaquias,   nascido na pe-
quena Ubaitaba (BA), que coleciona um 
ouro (C1 1000m, na edição de Tóquio), 
e duas pratas (C1 1000m e C2 1000m) 
e um bronze (C1 2000m ) na Rio 2016. 
Natural da cidade de Saudades (SC), 
Raquel Kochhan faz parte da seleção 
feminina de rugby, também conhecida 
pelo apelido de Yaras, desde a Rio 2016. 
Na edição seguinte, no Japão, a jogado-
ra descobriu um caroço na mama, que 
não a impediu de competir. De volta ao 
Brasil, após passar por exames, Raquel 

foi diagnosticada com câncer de mama 
e com um tumor ósseo no peito. Ela en-
frentou uma mastectomia (retirada das 
mamas) e seis sessões de quimiotera-
pia. Recém-recuperada, há pouco mais 
de seis meses, ela retornou às compe-
tições e agora está prestes a disputar a 
terceira olimpíada da carreira.  A atleta 
foi entrevistada pelo programa Stadium, 
da TV Brasil, no retorno aos treinos no 
início do ano. “Ser atleta olímpico é di-
fícil. Essa sensação de estar na frente, 
levando a bandeira para o mundo inteiro 
ver numa cerimônia de abertura é algo 
que não consigo explicar em palavras. 
A minha ficha ainda não caiu, acho que 
só quando eu estiver lá para saber o que 
vou sentir”,  disse a atleta catarinense, 
de 31 anos, em depoimento ao COB.

Time da ginástica artística foi o 1ª do país a entrar 
na Vila Olímpica

Igualar ou superar, em Paris, o recorde 
de 21 medalhas da Olimpíada de Tóquio, 
no Japão, há três anos, passa necessa-
riamente pelas mulheres. Pela primei-
ra vez, o país terá uma delegação com 
predomínio feminina. Elas representam 
153 dos 276 atletas assegurados na ca-
pital francesa, segundo o Comitê Olím-
pico do Brasil (COB). Algumas moda-
lidades explicam essa maior presença 
feminina, que é inédita. No futebol, no 
handebol e no rugby as seleções mascu-
linas não se classificaram à Olimpíada, 
ao contrário das femininas. Na ginástica 
artística, as mulheres se garantiram na 
disputa por equipes, assegurando cinco 
vagas em Paris. Os homens não tiveram 

o mesmo resultado e terão apenas dois 
representantes em provas individuais. 
No levantamento de peso, no wrestling 
e no pentatlo moderno as vagas con-
quistadas pelo Brasil foram todas com 
mulheres. Já no tiro esportivo, na esgri-
ma, no tênis e nas águas abertas elas são 
maioria entre os atletas classificados. 
Para além de números absolutos, a de-
legação feminina apresenta candidatas 
reais a medalha em várias modalidades. 
Na ginástica artística, a campeã olímpi-
ca Rebeca Andrade se firmou, ao longo 
do ciclo de Paris, como maior ameaça 
à supremacia da norte-americana Simo-
ne Biles, chegando a superar a rival na 
prova do salto no Mundial do ano pas-

Com maior equipe de surfe, brasileiros 
aguardam disputa no Taiti

Três anos após conquistar o ouro na 
estreia do surfe na Olimpíada de Tó-
quio, o Brasil chega a Paris 2024 como 
o único entre os 11 países participantes 
com o número máximo de seis atletas. 
A equipe está completa no Taiti, na Po-
linésia Francesa, desde o último sábado 
(20), quando a gaúcha Tatiana Weston-
-Webb desembarcou no arquipélago no 
Oceano Pacífico. Tati se juntou a Filipe 
Toledo, o Filipinho, atual bicampeão 
mundial; Gabriel Medina, tricampeão 
mundial, João Chianca, o Chumbinho; 
Luana Silva; e Taina Hinckel na base 
do Time Brasil, montada a poucos me-
tros da praia. O sexteto fez o primeiro 
treino oficial nas ondas tubulares de 
Teahupo’o no domingo (21). A janela 
de competição do surfe dia seguinte à 
cerimônia de abertura de Paris 2024. 
“Estou muito feliz de ter chegado em 
Teahupo’o para participar de mais uns 
Jogos Olímpicos e tentar ganhar uma 
medalha. Está todo mundo muito ani-
mado aqui na base e com muita espe-
rança de que o Time Brasil vai ter um 
grande resultado. Espero que tenham 
altas onda na competição, mas enquan-
to isso vamos nos preparando para che-
gar bem no momento certo”, disse Tati, 
que obteve em maii a inédita nota 10 
feminina nas ondas de Teahupo’o, na 
atual temporada da Liga Mundial de 
Surfe (WSL, na sigla em inglês). Quem 
também não esconde a expectativa pela 
estreia é João “Chumbinho Chianca, de 
23 anos, natural de Saquarema (RJ). 
Ele sofreu um grave acidente em Pipe-
line (Havaí) em dezembro, quando ba-
teu a cabeça ao cair de uma onda. Após 
o acidente foram quatro meses de recu-
peração de sequelas, como paralisia do 
lado esquerdo do corpo. Perseverante, 
Chumbinho retornou às competições 

no final de abril, a tempo de se prepa-
rar para realizar o sonho olímpico. “Já 
estamos aqui no Taiti nos preparativos 
para esses grandes Jogos Olímpicos. A 
vibe está intensa aqui na base do Time 
Brasil. Estou felizão de estar aqui. A 
estrutura está animal”, avaliou Chum-
binho, que assegurou a vaga olímpica 
em agosto do não passado, quando era 
o número 4 do ranking mundial. A dis-
puta em Teahupo’o também marcará o 
retorno do atual bicampeão mundial 
Filipe Toledo às competições. Natural 
de Ubatuba (SP), ele optou por não dis-
putar a WSL este ano com o objetivo de 
focar na sua saúde mental e na prepara-
ção para os Jogos de Paris. “É o sonho 
de todo atleta estar nos Jogos Olímpicos 
e ter uma medalha. E para o nosso es-
porte, o surfe, sinto que esse é o ponto 
mais alto que podemos alcançar”, disse 
Filipinho em entrevista ao site oficial 
Olympics.com. “Estive muito perto de 
me classificar para Tóquio 2020. Por 
apenas 150 pontos ou algo assim, não 
consegui, mas este ano poderei repre-
sentar meu país, minha família e meus 
amigos, todos que me apoiam. Estou 
empolgado. É um sonho se tornando re-
alidade”, revelou o paulista de 29 anos. 
O Brasil conta com número máximo de 
representantes nos Jogos de Paris pois 
conseguiu duas vagas extras (uma mas-
culina e outra feminina) devido à clas-
sificação nos Jogos Mundiais de Surfe 
da ISA 2024, em março, em Porto Rico. 
Gabriel Medina carimbou a vaga olím-
pica ao faturar o título do ISA Games, 
Na disputa feminina do torneio, Tati 
Weston-Webb, que competiu o Isa Ga-
mes já classificada para Paris, garantiu 
a terceira vaga feminina, preenchida 
por Luana Silva,  filha de brasileiros, 
nascida no Havaí.

sado, na Antuérpia (Bélgica). Prata em 
Tóquio, Beatriz Ferreira chega em Paris 
como bicampeã do mundo e atual deten-
tora do cinturão da Federação Interna-
cional de Boxe (IBF, na sigla em inglês) 
no peso leve. Rayssa Leal acumulou 
dois títulos do circuito de skate street, 
além de ter vencido o Mundial de Shar-
jah (Emirados Árabes Unidos) desde a 
segunda posição nos Jogos da capital 
japonesa. No vôlei de quadra, mesmo 
caindo na semifinal, a seleção femini-
na emplacou 13 vitórias consecutivas 
na Liga das Nações, que reconduziram 
a equipe comandada por José Roberto 
Guimarães ao topo do ranking da mo-
dalidade. Na praia, a dupla formada por 
Duda e Ana Patrícia, campeã mundial 
em 2022 e vice no ano seguinte, tam-
bém ocupa o posto de melhor do plane-
ta. No judô, após ficar fora de Tóquio 
por causa de um caso de doping, Rafae-
la Silva retornou com tudo, com direito 
a um bicampeonato mundial em 2022, 
querendo agora o segundo ouro olím-
pico da carreira. Tricampeã do mundo 
também há dois anos, Mayra Aguiar é 
forte candidata a conquistar a sua quarta 
medalha nos Jogos (quem sabe a pri-
meira dourada após três bronzes entre 
2012 e 2020). As velejadoras Martine 
Grael e Kahena Kunze podem se tornar 
as primeiras brasileiras a conquistarem 
três ouros olímpicos, caso repitam o re-
sultado das duas edições anteriores. 
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08 AUTOMÓVEIS

Um dos acessórios mais comuns nos 
veículos no Brasil  é o “insulfilm“: a 
película automotiva que serve para es-
curecer e trazer proteção nos vidros. O 
item é disponível em várias opções e o 
motorista precisa ficar atento pois o uso 
é regulamentado: uma película fora dos 
padrões pode gerar uma multa de trân-
sito.  O Insulfilm é um daqueles casos 
em que uma marca acaba por assumir o 
nome popular do produto, assim como 
Bombril ou Gillette. A denominação 

correta é “película automotiva“. Entre 
as vantagens do produto, maior privaci-
dade e conforto térmico. Outro uso mui-
to desejado é de aumentar a sensação 
de segurança, ao impedir que possíveis 
criminosos identifiquem os ocupantes 
ou o conteúdo interno do carro. Isso é 
especialmente importante em contextos 
urbanos, onde a violência é uma pre-
ocupação constante. O sentimento de 
segurança aumenta para pessoas que 
estão sozinhas, pois a visibilidade re-

duzida diminui a chance de serem alvo 
de crimes. Por outro lado, a utilização 
de películas escuras apresenta desvanta-
gens. Em situações de sequestro relâm-
pago, por exemplo, a falta de visibili-
dade também impede a identificação de 
agressores, o que pode facilitar a ação 
criminosa. O uso de películas automo-
tivas é regulamentado pela resolução 
960/2022  do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran). Esta norma determi-
na que a transmissão luminosa mínima 
no para-brisa e vidros que compõem o 
campo visual do motorista não pode ser 
inferior a 70%, enquanto nos demais o 
mínimo é de 28%. O não cumprimen-
to dessas regras é considerado infração 
grave, com penalidades que incluem 
multa e retenção do veículo para regu-
larização. Neste aspecto, é necessário 
buscar profissionais com experiência 
no ramo. Segundo Celinho Ferrari, da 
Vetro Film, de Belo Horizonte, especia-
lizada na aplicação, o proprietário pre-
cisa escolher a aplicação desejada e op-
tar pelos tipos disponíveis no mercado, 
como películas de carbono, cerâmica ou 
de segurança (semi-blindada).

Insulfilm: como escolher a melhor 
película automotiva e evitar multa

Ladrões roubam 10 picapes de fábrica da Ford, 
mas ficam sem gasolina
“Pior é roubar e não poder levar…”, 
o ditado popular parece cair bem num 
caso envolvendo a Ford nos EUA, 
onde a fábrica de Flat Rock, que pro-
duz picapes da Série F, fopi alvo de 
ladrões que roubaram 10 veículos. Es-
tes haviam acabado de sair da linha de 
produção e estavam prontos para se-
rem enviados aos revendedores, mas o 
destino deles não seria o show room, 
mas um posto de combustível, onde a 
casa caiu para os envolvidos. Por volta 
das 2h da manhã da última quarta-fei-
ra (17), ladrões acessaram a fábrica de 
Woodhaven, Michigan, mas segundo a 
polícia, não fizeram isso imediatamen-
te. Eles já estavam no local bem antes 
do roubo, escondidos em um depósito 
nas instalações da Ford. Ao apagar das 
luzes, o bando saiu do esconderijo e 
acessou os veículos no pátio, onde cada 
picape tinha a chave a bordo. Isso é co-
mum em fábricas e facilita muito na 
hora de mover os veículos ou embar-
cá-los nas carretas, ou trens, como nos 
states. Todavia, isso serviu para que os 

bandidos também tivessem vida fácil 
com as picapes, que assim foram reti-
radas da planta americana e pegassem 
a estrada rumo ao desconhecido. Mas, 
como todo mundo sabe, os carros que 
acabaram de ser produzidos, possuem 
uma quantidade mínima de combustí-
vel, suficiente para ir ao pátio e depois 
embarcar nas cegonhas, sejam elas 
com pneus ou rodas de ferro. Então, o 
grupo fugiu da fábrica com 10 picapes 
grandes da Ford, mas eles ficaram sem 

gasolina no meio do caminho e fizeram 
o óbvio, procuraram um posto de com-
bustíveis. A essa altura do campeona-
to, toda a polícia do condado já estava 
atrás deles e não foi difícil alguém ver 
10 picapes da Ford sem placas e todas 
ainda com plásticos nos bancos. Como 
eram Ford Ranger Raptor e seu motor 
V6 3.5 de 450 cavalos já não bebe pou-
co, então, não havia como escapar sem 
levar o posto junto… Um deles até ten-
tou (fugir), mas não teve êxito.

Película automotiva garante privacidade e conforto térmico, mas motorista 
precisa se atentar às regras

Honda registra moto rival da Royal 
Enfield no Brasil
Quando se fala em Royal Enfield, ima-
gem como da Classic 500 ou da 350 
vem à mente, assim como da Meteor 
350. Mas, não é somente o consumi-
dor que busca uma moto custom de 
média cilindrada para chamar de sua. 
A Honda também. No INPI, Instituto 
Nacional de Propriedade Industrial, a 
Honda registrou imagens industriais 
de um modelo de moto custom que 
lembra muito a Royal Enfield Meteor 
350, modelo é que vendido no Brasil 
há algum tempo. Pensando em como 
a indiana se destaca na Ásia, a Hon-
das decidiu fazer uma igual e lançou 
no Japão, em março, a GB 350C, uma 
equivalente em estilo e cilindrada da 

Meteor, que agora está devidamente re-
gistrada no Brasil. A Honda GB 350C 
se parece tanto com a Meteor, que pa-
rece uma cópia, tal a semelhança. Com 
farol circular de LED, bengalas largas 
e um tanque oval devidamente osten-
tando proteções pretas laterais como 
a da Royal Enfield, a moto japonesa 
parece saída dos anos 50. Para-lamas 
bem envolventes na frente e atrás, tam-
pas laterais arredondadas, assento lon-
go e volumoso para duas pessoas, bem 
como lanterna traseira circular no para-
-lama e um escape cromado reto, dei-
xando a GB 350C como uma legítima 
custom dos anos 50. Além disso, ela 
ostenta um grande monocilíndrico de 

quatro tempos e refrigeração a ar com 
348 cilindradas, que entrega 20 cavalos 
a 5.500 rpm e 3,0 kgfm a 3.000 rpm. 
O câmbio tem cinco marchas e o con-
sumo fica na casa dos 40 km/l. Cheias 
de cromados, velocímetro analógico 
circular, amortecedores traseiros en-
capados e um ar de moto clássica que 
é um convite para passeios em grupo, 
a Honda GB 350C é vendida na Ásia, 
mas poderia ser também aqui no Bra-
sil? A Honda mantém um portfólio não 
tão eclético ao ponto de seguir todos os 
subsegmentos do mercado, e certamen-
te uma custom de 350 cilindradas não 
parece provável dada sua imagem de 
moto popular, então, não se anime. 

Trabalhar com um notebook atualizado 
é essencial para maximizar a eficiência 
tanto no home office quanto no ambien-
te corporativo. Equipamentos modernos 
garantem um desempenho rápido e está-
vel, permitindo que profissionais de ven-
das e operações executem suas tarefas 
de maneira mais ágil e sem interrupções. 
Com processadores potentes e memória 
adequada, abrir múltiplos programas e 
lidar com grandes volumes de dados se 
torna mais fluido e eficaz. 

Agilidade e Resposta Rápida em Qual-
quer Ambiente 
Em um mercado dinâmico como o de 
vendas e operações, a agilidade na res-
posta é crucial. Um notebook atualizado 
possibilita acesso rápido às informações 
e ferramentas necessárias para fechar ne-
gócios, resolver problemas ou analisar 
dados. Seja em uma reunião presencial 
ou durante uma videoconferência no 
home office, a capacidade de resposta 
imediata pode fazer toda a diferença para 
fechar um contrato ou resolver um desa-
fio operacional.

Segurança e Confiabilidade na Execu-
ção de Tarefas Críticas
A segurança dos dados é uma preocu-
pação constante para profissionais que 
lidam com informações sensíveis. No-
tebooks modernos oferecem recursos 
avançados de segurança, como crip-
tografia de dados e autenticação bio-
métrica, garantindo que informações 
confidenciais estejam protegidas contra 
acessos não autorizados. Isso propor-
ciona tranquilidade tanto para trabalhar 
remotamente quanto dentro da empresa, 
mantendo a integridade das operações.

Facilidade de Integração com Ferra-
mentas Colaborativas
Em um ambiente onde a colaboração é 
essencial, um notebook atualizado faci-
lita a integração com ferramentas cola-
borativas. Desde aplicativos de video-
conferência até plataformas de gestão de 

projetos, a compatibilidade e o desempe-
nho do hardware são fundamentais para 
garantir uma comunicação eficiente e a 
sincronização de esforços entre equipes 
dispersas geograficamente.

Flexibilidade e Adaptabilidade às No-
vas Demandas do Mercado
O mercado de vendas e operações está 
em constante evolução, exigindo adapta-
ção rápida a novas tecnologias e deman-
das do cliente. Um notebook atualizado 
permite a instalação de novos softwares 
e atualizações de sistema operacional de 
forma mais eficiente, garantindo que os 
profissionais estejam sempre preparados 
para enfrentar os desafios do mercado 
atual. Essa flexibilidade é essencial para 
manter a competitividade e a eficiência 
operacional no cenário empresarial con-
temporâneo.Ligue, acione pelo WhatsA-
pp ou visite a loja do Outlet dos Note-
books que fica ali pertinho no centro de 
Barueri, e pra facilitar eles tem um con-
vênio com estacionamento para você.
Faça um orçamento seja de atualização 
do seu notebook ou mesmo a compra de 
um novo equipamento, o Outlet dos No-
tebooks, terá sempre uma ótima oferta 
para voce ou sua empresa.

Outlet dos Notebooks 
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Centro 
de Barueri,  Fone fixo e WhattsApp (11) 
4163-3734,  De segunda a sexta das 09hs 
até as 18hs

Notebook atualizado 
aumenta a produtividade 
para qualquer profissional

Ferraris clássicos podem estar entre os 
carros mais valiosos do mundo, com 
alguns sendo vendidos por dezenas de 
milhões de dólares . Esse valor também 
significa que é um mercado maduro para 
falsificações. A Ferrari está tão determi-
nada a manter a autenticidade de seus 
carros, então, que está esmagando po-
tenciais falsificações em cubos. A Fer-
rari odeia falsificações. Talvez até mais 
do que a maioria das empresas. “Dado 
que a Ferrari é uma das marcas de luxo 
mais fortes do mundo, ela está entre as 
empresas ‘Made in Italy’ mais sujeitas 
à falsificação e ao uso não autorizado 
de seus símbolos distintivos em geral, 
não apenas no setor automotivo, mas 
também na moda e no merchandising”, 
escreveu um porta-voz da Ferrari. Para 
impedir que esses tipos de falsificações 
diminuam o valor da marca, a Ferrari 
lançou um programa que conta com a 
ajuda de proprietários e fãs da Ferrari 
— Ferraristi, como são chamados pela 
empresa e seus seguidores — para aju-
dar a identificar falsificações de todos 
os tipos, de carros a carrinhos de golfe 
e eletrodomésticos de cozinha da mar-
ca Ferrari. (Sério, a Ferrari afirma ter 
encontrado uma geladeira falsificada 

da marca Ferrari. “Recebemos mais de 
mil notificações desde que iniciamos o 
projeto e, portanto, conseguimos tomar 
medidas contra uma série de empresas 
que vendem produtos falsificados”, disse 
o porta-voz. Não foram compartilhados 
detalhes sobre as empresas ou produtos 
que a Ferrari investigou ou destruiu. Os 
potenciais fofoqueiros podem comparti-
lhar dicas sobre possíveis produtos falsos 
da Ferrari em uma página da web criada 
pela Ferrari apenas para esse propósito . 
Em troca de dicas viáveis, os potenciais 
fofoqueiros estão recebendo um “gadget 
complementar da Ferrari” indefinido. A 
Ferrari não deu nenhuma dica sobre o 
que o presente pode ser, mas, presumi-
velmente, vale mais do que o mesmo ga-
dget sem o logotipo da Ferrari. Esse é o 
ponto principal de tudo isso.

De bonés a carros da Ferrari: 
programa da fabricante pede que 
clientes denunciem falsificações
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Uma proposta aprovada pela Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ), do Se-
nado, sugere a transformação do campus 
de Oiapoque da Universidade Federal 
do Amapá (Unifap) na Universidade 
Federal da Fronteira Norte (Unifron). A 
matéria agora seguirá para análise da Câ-
mara.  O município de Oiapoque está no 
extremo norte do Amapá, na Amazônia 
brasileira, próximo à fronteira entre Bra-
sil e Guiana Francesa. A Unifab começou 
suas atividades em 1970, na época como 
Núcleo Avançado de Ensino (NEM), 

com vínculo a Universidade Federal do 
Pará (UFPA). Em 2013, o Campus Norte 
(de Oiapoque), se transforma em Bina-
cional, passando a ter uma direção geral 
e estrutura administrativa própria. De 
acordo com o projeto, a nova Unifron, se 
a proposta for aprovada, oferecerá cursos 
de graduação e pós-graduação. Além de 
funcionar pelo desenvolvimento de pes-
quisas e reforço do desenvolvimento re-
gional.A partir da data de publicação da 
lei, todos os alunos que estiverem matri-
culados no campus serão direcionados a 
nova universidade. O projeto, de autoria 
do senador Randolfe Rodrigues (sem 
partido), teve voto favorável do relator, 
senador Davi Alcolumbre (União-AP). 
Para o relator, o texto representa mais 
uma forma de reforçar a relação entre 
Brasil e Guiana Francesa. “Fazemos e fa-
remos encontros para estreitarmos ainda 
mais as relações, benéficas para o Brasil 
e também para o Amapá”, afirma. 

Brasil poderá ter universidade 
no ponto mais ao norte do país

O Ministério da Educação (MEC) quer 
conhecer experiências adotadas pelas 
universidades para verificar a adequa-
ção de candidatos às políticas de co-
tas raciais. Para tanto, vai promover, 
nos dias 7 e 8 de agosto em Brasília, 
um seminário que, ao estimular diálo-
gos sobre o tema, pretende identificar 
mecanismos que deem eficácia para 
“ações afirmativas na modalidade de 

reserva de vagas”. De acordo com o 
secretário substituto da Secretária de 
Educação Continuada, Alfabetização 
de Jovens e Adultos, Diversidade e In-
clusão (Secadi), Cleber Santos Vieira, 
além de conhecer as experiências já 
em prática pelas instituições federais 
de ensino superior, o objetivo é discu-
tir as possibilidades de uniformizar a 
forma de operacionalizar as comissões 

de heteroidentificação. Vieira explica 
que o primeiro momento do seminá-
rio será dedicado à apresentação de 
estudos que mapearam a dinâmica das 
comissões nas universidades. Também 
serão apresentadas as expectativas da 
comunidade acadêmica formada por 
pró-reitores de graduação e de pró-
-reitores de ensino. “Este seminário é 
uma forma de reconhecer e valorizar 
o trabalho realizado pelas instituições 
há décadas, ouvindo as experiências e 
discutindo os métodos já empregados 
pelas diferentes instituições. Teremos 
dados [suficientes] para a proposição 
de encaminhamentos e documentos 
orientadores para o trabalho das ban-
cas de heteroidentificação”, disse. Ele 
ressalta que tudo será feito de forma a 
respeitar a autonomia das instituições 
de ensino que já adotam mecanismos 
para a eficácia da política de cotas. 
“Hoje, a operacionalização das bancas 
e comissões são diversas. Pretende-se 
alcançar padrões, sempre respeitando a 
autonomia das instituições federais de 
educação. O seminário é uma iniciativa 
do MEC para valorizar e respeitar esse 
histórico”, reiterou.

O Ministério da Educação (MEC) oficia-
lizou procedimentos, regras e cronogra-
ma do primeiro Exame Nacional de De-
sempenho dos Estudantes (Enade). Ele é 
voltado à avaliação dos cursos de forma-
ção docente. Chamado Enade das Licen-
ciaturas, o exame será aplicado para mais 
de 370 mil alunos de todo o país. O edi-
tal, detalhando a reformulação com enfo-
que nos cursos que formam professores, 
foi publicado segunda-feira (22) no Diá-
rio Oficial da União pelo Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep). Ele prevê que a 
implementação desta nova modalidade 
será este ano. Segundo o Inep, o Enade 
das Licenciaturas foi criado com o obje-
tivo de aperfeiçoar os processos de ava-
liação dos cursos de formação docente. 
“As principais mudanças dizem respeito 
às matrizes de referência e aos objetivos 
das provas, que passarão a ter maior foco 
na avaliação das competências docentes 
do que nos conteúdos disciplinares de 
cada curso”, informou o instituto.

Avaliações teóricas e práticas
Para o Inep, além de contar com um novo 
modelo de itens, o exame fará uma “ava-

liação das competências e habilidades 
práticas docentes desenvolvidas pelos 
estudantes nos estágios supervisionados 
obrigatórios”, passando a ter avaliações 
teórica e prática, com um cronograma 
específico para cada um. “Os procedi-
mentos relativos à avaliação prática vão 
ocorrer em dois períodos: o primeiro, 
ainda em 2024, e o segundo, em 2025”, 
informou o Inep ao explicar que o prazo 
para serem efetuados os primeiros proce-
dimentos operacionais, como a verifica-
ção de informações no cadastro e-MEC 
por parte das instituições de ensino, co-
meçou esta semana. As inscrições para 
a prova teórica devem ser feitas até 31 
de agosto. Já o prazo de inscrição para o 
primeiro período da avaliação da prática 
iniciará em 16 de setembro.

MEC publica edital do primeiro 
Enade das Licenciaturas

O Senado Federal aprovou um projeto 
de lei que busca garantir a continuida-
de dos estudos aos alunos dos ensinos 
básico e superior impossibilitados de 
frequentar aulas em razão de tratamen-
to ou condição de saúde que impeça o 
deslocamento. O texto também abran-
ge as mães lactantes e pais e mães es-
tudantes com filhos de até 3 anos de 
idade. Apresentado pela senadora Do-
rinha Seabra (União-TO) enquanto era 
deputada, o PL 2.246/2022 altera a Lei 
de Diretrizes e Bases da Educação Na-
cional (LDB) e oferece aos estudantes 
aulas em hospitais e domicílios duran-
te o período em que haja a dificuldade 
comprovada de comparecimento. Além 
das aulas adaptadas, o PL garante aos 
estudantes a avaliação escolar e as 

adequações pedagógicas pertinentes 
a cada caso.Relator do projeto, o se-
nador Flávio Arns (PSB-PR) afirmou 
que essas adaptações já eram previstas 
em lei, mas que o PL trouxe um avan-
ço no tema. “Não estamos mais como 
anos atrás, quando a criança ficava só 
no hospital. Agora, ela vai para casa e 
tem que contar com uma rede de apoio 
para a sua recuperação. É investir na 
educação”, disse o senador. Votado em 
regime de urgência, o PL recebeu aval 
dos senadores e agora segue para san-
ção da Presidência da República.

Discussão
No momento da discussão do texto, 
a senadora Zenaide Maia (PSN-RN) 
alertou que o Congresso precisa ter 

Senado aprova regime especial para estudantes 
impossibilitados de ir à escola

MEC quer ouvir universidades e estabelecer 
padrão para bancas de cotas
Seminário sobre o assunto ocorre em 7 e 8 de agosto em Brasília

um olhar diferenciado para os estudan-
tes que passam anos em tratamento de 
saúde. Já a senadora Teresa Leitão (PT-
-PE) mostrou preocupação com a pos-
sibilidade de que o projeto sirva para 
endossar o coro de projetos que, segun-
do ela, afastam o estudante do convívio 
escolar, como o chamado home schoo-
ling (educação domiciliar).
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A Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS) informou que os planos 

de saúde realizaram 1,9 bilhão de proce-
dimentos médicos em 2023. De acordo 

com a agência, o número representa au-
mento de 7,4% em relação aos procedi-
mentos realizados em 2022, quando fo-
ram registrados 1,8 bilhão de consultas, 
exames e cirurgias em todo o país. Con-
forme o levantamento, os procedimen-
tos mais buscados pelos pacientes foram 
as consultas médicas, que chegaram ao 
patamar de 275,3 milhões no ano pas-
sado. Em seguida, estão os procedimen-
tos odontológicos (196,2 milhões) e as 
internações (9,2 milhões). Foram reali-
zadas 79,9 milhões de terapias realiza-
das por fisioterapeutas, fonoaudiólogos 
e psicólogos, número 19,7% maior em 
relação ao ano de 2022. O número de 
exames registrado foi de 1,1 bilhão. Os 
dados fazem parte do Mapa Assistencial 
da Saúde Suplementar, pesquisa que 
leva em conta as informações repassa-
das à ANS pelas operadoras. O mapa é 
uma das variáveis utilizadas para justifi-
car o reajuste anual dos planos. 

Casos de hepatite Delta entre ribeirinhos 
no Amazonas preocupam autoridades 
da saúde e pesquisadores da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). A doença, que 
pode ser silenciosa, é o tipo mais agres-
sivo das hepatites virais, podendo cau-
sar cirrose, câncer e até mesmo levar à 
morte. Apesar da alta incidência, poucos 
pacientes estão em tratamento, de acordo 
com a Fiocruz. Desde junho deste ano, 
uma equipe de pesquisadores do Labora-
tório de Virologia Molecular da Fiocruz 
Rondônia e profissionais de Saúde de 
Lábrea (AM) acompanha comunidades 
ribeirinhas na região sul do Amazonas. 
Segundo o Centro de Testagem Rápida 
e Aconselhamento (CTA) da Secretaria 
Municipal de Saúde de Lábrea (AM), há 
aproximadamente 1,4 mil casos notifi-
cados da doença na cidade e apenas 140 
pacientes em acompanhamento. Em Lá-
brea, de acordo com a Fiocruz, a equipe 
de pesquisadores e profissionais de saúde 
percorreu as comunidades ribeirinhas de 
Várzea Grande e Acimã, no Rio Purus. 
Durante dois dias foram realizados tes-
tes rápidos e exames laboratoriais, mas o 
foco principal da equipe foi o diagnósti-
co e rastreamento das hepatites virais, em 
especial a hepatite Delta. Dos 113 mora-
dores atendidos nas duas comunidades, 
16 foram diagnosticados com a hepatite. 
As amostras são levadas para a Fiocruz 
Rondônia onde são processadas e avalia-
das e os indivíduos com diagnóstico po-
sitivo são assistidos pela equipe de saúde 
de Lábrea e o Ambulatório de Hepatites 
Virais, que auxilia na conduta clínica dos 
pacientes. De acordo com o último Bole-
tim Epidemiológico sobre Hepatites Vi-
rais, de 2023, divulgado pela Secretaria 
de Vigilância em Saúde e Ambiente do 
Ministério da Saúde, entre 2000 e 2022 
foram diagnosticados no Brasil 4.393 
casos de hepatite Delta. A maior incidên-
cia ocorreu na Região Norte, com 73,1% 
dos casos, seguida das regiões Sudeste 
(11,1%), Sul (6,6%), Nordeste (5,9%) 
e Centro-Oeste (3,3%). Em 2022 foram 
108 novos diagnósticos, com 56 (51,9%) 
casos confirmados na Região Norte e 23 
(21,3%) no Sudeste.

Hepatite Delta
A hepatite Delta pode não apresentar sin-
tomas iniciais. Ela está associada a uma 
maior ocorrência de cirrose, até mesmo 
dentro de dois anos da infecção, podendo 
levar a outras complicações como câncer 
e até mesmo à morte. Quando há sinto-
mas, os mais frequentes são: cansaço, 
tontura, enjoo, vômitos, febre, dor abdo-
minal, pele e olhos amarelados, urina es-
cura e fezes claras. Segundo o Ministério 
da Saúde, a principal forma de prevenção 
é a vacina contra hepatite B. A doença, de 
acordo com o Ministério da Saúde, pode 
ser transmitida por relações sexuais sem 
preservativo com uma pessoa infectada; 
da mãe infectada para o filho durante a 
gestação e parto; pelo compartilhamen-
to de material para uso de drogas, como 
seringas, agulhas, cachimbos; compar-
tilhamento de materiais de higiene pes-
soal, como lâminas de barbear e depilar, 
escovas de dente, alicates de unha ou 
outros objetos que furam ou cortam; na 
confecção de tatuagem e colocação de 
piercings, procedimentos odontológicos 
ou cirúrgicos que não atendam as nor-
mas de biossegurança, entre outras for-
mas de contágio. Por isso, é importante, 
por exemplo, para se proteger, o uso de 
preservativos em relações sexuais e não 
compartilhar objetos pessoas que podem 
entrar em contato com cortes, como lâ-
minas de barbear, equipamentos para 
piercing e tatuagem, entre outros.

Das 39,9 milhões de pessoas vivendo 
com HIV em todo o mundo, quase um 
quarto (9,3 milhões), não estão rece-
bendo o tratamento adequado. Como 
consequência, uma pessoa morre por 
minuto por causas relacionadas à aids. 
Os dados estão em um relatório di-
vulgado nesta segunda-feira (22) pelo 
Programa Conjunto das Nações Uni-
das sobre HIV/Aids (Unaids), antes 
da abertura oficial da 25ª Conferência 
Internacional sobre Aids, em Munique, 
na Alemanha. Segundo o relatório, as 
lideranças mundiais se compromete-
ram a reduzir as novas infecções anuais 
para menos de 370 mil até 2025, mas 
em 2023 houve 1,3 milhão de novas in-
fecções, número mais de três vezes su-
perior ao estabelecido. “E agora, com 
cortes nos recursos e um aumento na 
oposição aos direitos humanos, colo-
cam em risco o progresso já alcança-
do”, diz o estudo. Segundo a diretora 
executiva do Unaids, Winnie Byanyi-
ma, é possível cumprir a meta de aca-
bar com a pandemia de aids como uma 
ameaça à saúde pública até 2030, mas é 
preciso garantir que a resposta ao HIV 
tenha os recursos necessários e que os 
direitos humanos de todas as pessoas 
sejam protegidos. “A atuação decidida 
das lideranças pode salvar milhões de 
vidas, prevenir milhões de novas infec-
ções por HIV e garantir que todas as 
pessoas vivendo com HIV possam ter 
vidas saudáveis e completas”, ressalta.

Redução
A expansão do acesso ao tratamento do 
HIV reduziu pela metade as mortes re-
lacionadas à aids, passando de 1,3 mi-

lhão em 2010 para 630 mil em 2023. 
“No entanto, o mundo está fora do ca-
minho para atingir a meta de 2025 de 
reduzir as mortes relacionadas à aids 
para menos de 250 mil”, informa a 
Unaids. O relatório do Unaids mostra 
que o número de novas infecções por 
HIV caiu 39% globalmente desde 2010 
e 59% na África Oriental e Austral. No 
entanto, o número de novas infecções 
está aumentando no Oriente Médio e 
Norte da África, na Europa Oriental e 
Ásia Central, e na América Latina. O 
relatório do Unaids também mostra que 
o percentual de pessoas com acesso a 
tratamento antirretroviral aumentou de 
47% em 2010 para 75% em 2023.

Conferência
A 25ª Conferência Internacional sobre 
Aids acontece entre os dias 22 e 26 de 
julho e tem estimativa de receber 15 
mil participantes. Organizada pela So-
ciedade Internacional de Aids (IAS), o 
evento reunirá pessoas que vivem, são 
afetadas ou trabalham com HIV e aids 
para compartilhar conhecimentos e in-
formações sobre a resposta à epidemia 
nos últimos 40 anos. Representantes 
do Departamento de HIV, Aids, Tu-
berculose, Hepatites Virais e Infecções 
Sexualmente Transmissíveis do Minis-
tério da Saúde estarão no evento para 
apresentar resultados das experiências 
brasileiras na resposta ao HIV.

Planos de saúde registram 1,9 bilhão 
de procedimentos médicos em 2023

Hepatite Delta avança entre 
ribeirinhos no Amazonas

Uma pessoa morre por minuto no mundo 
por causas relacionadas à aids

O Ministério da Saúde anunciou, o re-
passe de R$ 143,7 milhões para a rede de 
hospitais filantrópicos do Rio Grande do 
Sul. Os recursos vão beneficiar todos os 
217 estabelecimentos privados sem fins 

lucrativos do estado, o que representa 
62% do total de hospitais que atendem o 
Sistema Único de Saúde (SUS), e 72% 
dos leitos SUS no Rio Grande do Sul, 
de acordo com a pasta. O Rio Grande do 

Sul foi afetado por enchentes históricas 
em maio, que atingiram praticamente o 
estado inteiro. Segundo o ministério, o 
valor será disponibilizado em parcela 
única e poderá ser utilizado em ações 
da atenção especializada ambulatorial 
e hospitalar e aquisição de suprimen-
tos, insumos e produtos hospitalares. 
Também será possível definir protoco-
los assistenciais específicos para o en-
frentamento da situação emergencial, 
realizar campanhas educativas e garan-
tir a manutenção de equipamentos de 
apoio à assistência especializada. Uma 
outra parcela de recursos será liberada 
mais à frente, para ampliar a oferta de 
atendimento com especialistas médicos. 
Com o novo repasse, informou a pas-
ta, o governo federal soma mais de R$ 
277 milhões destinados às instituições 
filantrópicas, para reforçar a atenção es-
pecializada no Rio Grande do Sul. Em 
junho, 68 unidades já haviam recebido 
R$ 133,6 milhões para enfrentamento à 
calamidade e emergência de saúde pú-
blica. O recurso é adicional às despesas 
regulares do SUS no estado, segundo o 
governo. A disponibilização do recurso 
atende a uma demanda da Federação das 
Santas Casas e Hospitais Beneficentes, 
Religiosos e Filantrópicos do Rio Gran-
de do Sul. No mês passado, a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, se reuniu com 
os representantes da rede. 

Ministério da Saúde anuncia R$ 147,7 milhões 
para hospitais gaúchos

Três estados da região Norte - Amapá, 
Roraima e Pará - registram tendência 
de aumento na internação de crianças 
pequenas por vírus respiratórios nas 
últimas seis semanas. A informação 
está no Boletim InfoGripe, acompa-
nhamento semanal feito pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz)  Os casos de 
Síndrome Respiratória Aguda Grave 
(SRAG) identificados pelo estudo, di-
vulgado na última quinta-feira (18), 
são causados principalmente pelo vírus 
sincicial respiratório (VSR) e rinovírus. 
O VSR acomete com muita frequência 
os primeiros meses de vida dos bebês e 
leva a casos como bronquiolite, doen-
ça que começa com febre, tosse, igual 
a outras doenças respiratórias, mas que 
progride para um quadro de cansaço e 
insuficiência respiratória. O boletim da 
Fiocruz destaca ainda que estados do 
Sudeste, à exceção do Rio de Janeiro, 
apresentaram nas últimas seis semanas 
tendência de alta no número de inter-
nações para tratamento de infecções 
causadas pelos vírus influenza (gripe), 
vírus sincicial respiratório e rinovírus. 
No entanto, o levantamento identifica 
que no país como um todo, há a manu-
tenção da tendência de queda nos casos. 
A análise abrange dados até a semana 
epidemiológica 28, de período de 7 de 
junho a 13 de julho. A Fiocruz apon-
ta que a covid-19, causada pelo vírus 
Sars-CoV-2 circula no país em níveis 
baixos, porém, em se tratando de ido-
sos, é a primeira causa de internação 
por SRAG e segunda maior causa de 
mortes por SRAG. A análise registrou 

leve aumento da atividade da covid-19 
em alguns estados do Norte e Nordeste, 
com destaque para Ceará, Piauí e Ama-
zonas. A Fiocruz reforça a importância 
da vacinação contra a covid-19 e in-
fluenza por todas as pessoas elegíveis. 
Nas últimas quatro semanas epide-
miológicas, o VSR é o maior causador 
de internação por SRAG, com 38,8% 
dos casos, seguido pelo Influenza A 
(21,5%), covid-19 (8,7%) e Influen-
za B (1%). Já em relação às mortes, a 
principal causa é o Influenza A, com 
40,7% dos casos, seguido pelo Sars-
-CoV-2 (26,2%). No ano, o Brasil tem 
97.469 casos de SRAG, sendo 47.401 
(48.6%) com resultado laboratorial 
positivo para algum vírus respiratório. 
O maior causador é o VSR, com 45% 
das notificações. Cerca de 7,6 mil ca-
sos esperam resultado laboratorial. Em 
relação a mortes registradas por SRAG, 
são 5.982, sendo 3.243 (54.2%) com 
resultado laboratorial positivo para al-
gum vírus respiratório. O vírus maior 
causador de óbitos é o da covid-19, re-
presentando 55% dos casos.

Internação de criança por 
vírus respiratório sobe em 
parte do NorteRecursos vão atender a 217 estabelecimentos filantrópicos do estado
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em julho, suas finanças estão em expan-
são e crescimento, trazendo promessas 
de abundância e prosperidade. Sob a in-
fluência positiva de Júpiter, você experi-
mentará um aumento consistente na sua 
riqueza, incentivando decisões financei-
ras inteligentes e generosas. Após o dia 
26, você começará a ver resultados tan-
gíveis do seu sucesso, mas é aconselhá-
vel evitar ser excessivamente generoso.

A nostalgia e as oscilações emocionais 
podem causar tristeza, levando-o a es-
conder suas emoções, especialmente 
das pessoas com quem você ainda não 
compartilhou completamente seus sen-
timentos. Colocar os outros antes de si 
mesmo é natural para você, mas ago-
ra é importante confiar mais e permi-
tir que suas emoções sejam expressas. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Na tapeçaria cósmica de julho, seu de-
sejo por amor e afeto floresce na es-
fera romântica, enquanto sua casa se 
transforma em um reflexo vibrante de 
sua personalidade. Ao criar uma atmos-
fera luxuosa e acolhedora para seus 
entes queridos, a orientação gentil de 
Vênus assegura que não há necessi-
dade de preocupações; apenas acolha 
o período promissor que se aproxima.

“Dos desafios surgem os milagres.” 
Encontrar produtividade no trabalho 
é uma fonte de motivação, porém, é 
crucial estar atento ao impacto sobre 
sua saúde mental. Priorize seu bem-
-estar comprometendo-se com uma 
jornada espiritual que promova resul-
tados positivos. Aproveite as oportu-
nidades de viagem para se reconectar.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Avanços na carreira frequentemente 
vêm acompanhados de tensão men-
tal devido a agendas lotadas, enquan-
to a falta de progresso pode contribuir 
para problemas de saúde relacionados 
ao estresse. É o momento de trans-
formar esse estresse em um novo co-
meço, buscando inspiração em mo-
mentos de tranquilidade em sua vida. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

Deadpool & Wolverine reúne o icônico 
mercenário tagarela Wade Wilson e o 
poderoso mutante Wolverine em uma 
aventura explosiva, Wade Wilson des-
fruta de um momento de aparente calma 
ao lado de Vanessa e seus amigos e, em 
contra partida, Wolverine se recupera de 
seus ferimentos. 

Divertida Mente 2
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Um Lugar 
Silencioso: Dia Um
Gênero: Terror 
Classificação: 14 Anos

Estreia: 25/07/2024

Meu Malvado 
Favorito 4
Gênero: Animação
Classificação: Livre

A Grande Fuga
Gênero: Guerra
Classificação: 12 Anos

Clube dos Vândalos
Gênero: Crime 
Classificação: 16 Anos

Tô de Graça – O Filme
Gênero: Comedia 
Classificação: 12 Anos

DEADPOOL E 
WOLVERINE

INGREDIENTES 

3 ovos
1 e 1/2 xícara (chá) de açúcar
2 xícaras (chá) de farinha de trigo
1 xícara (chá) de chocolate em pó 
ou achocolatado
1/2 xícara (chá) de óleo
1 colher (sopa) de fermento em pó
1 pitada de sal
1 xícara (chá) de água quente

Cobertura
4 colheres (sopa) de leite
1/2 xícara (chá) de chocolate em pó
1 colher (sopa) de manteiga
1 xícara (chá) de açúcar

MODO DE PREPARO

Massa
Em um liquidificador, bata os 
ovos, o açúcar, o óleo, o achoco-
latado e a farinha de trigo. Despeje 
a massa em uma tigela e adicione 
a água quente e o fermento, mis-
turando bem. Despeje a massa em 
uma forma untada e asse em forno 
médio-alto (200° C), preaquecido, 
por 40 minutos.
Desenforme ainda quente.

Cobertura
Em uma panela, leve todos os in-
gredientes ao fogo até levantar 
fervura. Despeje ainda quente em 
cima do bolo.

Culinária

Bolo de chocolate simples

O curso de cuidador de idosos ofereci-
do nas unidades dos Centros de Capa-
citação Profissional e Lazer em Barueri 
representa uma oportunidade valiosa 
tanto para os interessados em adquirir 
novas habilidades quanto para a comu-
nidade que necessita de cuidados espe-
cializados para os seus entes queridos.
Ministrado por profissionais qualifi-
cados e experientes na área da saúde e 
cuidado geriátrico, o curso abrange uma 
variedade de tópicos essenciais. Desde 
noções básicas de anatomia e fisiolo-
gia do envelhecimento até técnicas de 
comunicação e manejo de situações de 
emergência, os participantes são pre-
parados de maneira abrangente para li-
dar com as complexidades do cuidado 
ao idoso. Além do aspecto teórico, o 

curso também enfatiza a prática, pro-
porcionando aos alunos a oportunidade 
de desenvolverem suas habilidades em 
ambientes simulados. Isso não apenas 
reforça o aprendizado teórico, mas tam-
bém permite aos estudantes ganharem 
confiança e experiência prática antes de 
começarem suas carreiras como cuida-
dores profissionais. A infraestrutura das 
unidades do CCPL Barueri proporciona 
um ambiente ideal para o aprendizado, 
com salas de aula bem equipadas e re-
cursos adequados. Além disso, ao con-
cluir o curso, cada aluno recebe um cer-
tificado reconhecendo sua qualificação 
como cuidador de idosos.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66,
Engenho Novo, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 
ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534,
Parque dos Camargos, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL  HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n,
Jardim Flórida / Califórnia, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310,
Jardim Paraíso, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257,
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Os Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer de Barueri oferecem curso 
especializado em cuidador de idosos

Áreas do Brasil podem ficar inabitáveis 
em 50 anos, segundo estudo da Nasa

Um estudo divulgado pela Agência 
Espacial Americana (Nasa) traz um 
alerta preocupante para o Brasil: al-
gumas áreas do país podem se tornar 
inabitáveis nos próximos 50 anos devi-
do ao aumento das temperaturas, uma 
das consequências das mudanças cli-
máticas. Evolução do aquecimento no 
Brasil e no mundo:Uma análise das úl-
timas décadas revela um aumento pro-
gressivo das áreas afetadas pelo calor 
intenso no Brasil. Mapas mostram que, 
desde 1984, as manchas vermelhas in-
dicativas de altas temperaturas têm se 
expandido no centro do país, avançan-
do para o sul e chegando até os Andes. 
O fenômeno não se restringe ao Brasil. 

Nos Estados Unidos, a região oeste, es-
pecialmente a Califórnia, tem se torna-
do mais quente e propensa a incêndios 
florestais. O norte da África também 
apresenta um padrão similar de aque-
cimento. Possíveis soluções e perspec-
tivas futuras. Para reverter esse cenário 
alarmante, o professor Cortes enfatiza 
a necessidade de medidas drásticas: 
“O correto seria não só interromper o 
desmatamento, mas também iniciar a 
recuperação florestal, ou seja, recupe-
rar as áreas degradadas”. Ele ressalta 
a importância de repor a umidade na 
atmosfera e recuperar as terras para 
manter o Brasil como um país rico em 
recursos hídricos. 

MEIO AMBIENTE
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